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RAMADHAN :

 Le président de la République reçoit les vœux de son homologue syrien

Le président du Conseil de la nation reçoit l’ambassadeur égyptien 
en Algérie

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, lundi, un appel 

téléphonique de son frère, le président 
de la République arabe syrienne, M. 
Bachar al-Assad, qui lui a présenté 
ses vœux ainsi que ceux du peuple 
syrien à l’occasion du mois sacré de 
Ramadhan, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, ce 
jour, un appel téléphonique de son 

frère le président de la République 
arabe syrienne, M. Bachar al-Assad, 
qui lui a présenté ses vœux ainsi que 
ceux du peuple syrien à l’occasion du 
mois sacré de Ramadhan”, lit-on dans 
le communiqué.
A son tour, “le président de la 
République lui a adressé, en son nom 
et au nom du peuple algérien, ses 
vœux à l’occasion du mois sacré”.
A cette occasion, ajoute la même 
source, “le président Bachar al-
Assad a informé le président de 

la République de la situation en 

Syrie, renouvelant ses sincères 

remerciements aux dirigeants et au 

peuple algériens pour leur soutien à 

la Syrie dans l’épreuve du séisme qui 

l’a frappée il y a quelques semaines”.

Les deux Présidents ont en outre 

échangé leurs “vues sur les relations 

bilatérales fortes et solides entre les 

deux pays et peuples frères”, conclut 

le communiqué.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, a 
reçu lundi l’ambassadeur de 

la République d’Egypte en Algérie, 
Mokhtar GamilTawfikWarida, 
a indiqué un communiqué de la 
Chambre haute du Parlement.
Lors de cette audience qui 
s’est déroulée à la demande de 
l’ambassadeur égyptien, M. 
Goudjil a reçu une lettre écrite 
de son homologue égyptien, 
AbdelwahabAbderrazak, l’invitant 
à effectuer une visite officielle en 
Egypte.
La visite prévue du président du 
Conseil de la nation s’inscrira, 

selon le communiqué, dans “le 
cadre de la relance de la diplomatie 
parlementaire pour l’adapter à la 
dynamique politique que connaissent 
les relations bilatérales”, et ce à la 
lumière des directives des dirigeants 
des deux pays MM. Abdelmadjid 
Tebboune et Abdel Fattah Al-Sissi.
La rencontre a permis, également, 
d’évoquer les liens unissant les deux 
peuples et les deux pays.
A ce titre, l’ambassadeur égyptien 
a exprimé “la disposition de son 
pays d’approfondir et de porter ces 
liens à travers le dialogue politique 
stratégique au niveau du partenariat 
stratégique, et ce au regard de 

la volonté des deux pays frères 
de poursuivre l’action commune 
et la coordination autour des 
différentes questions régionales et 
internationales”.
Dans le même sillage, M. Goudjil 

a rappelé les fondements de la 
politique étrangère de l’Algérie et 
insisté sur “la centralité de la cause 
palestinienne, et la nécessité d’unifier 
les rangs des Palestiniens, en vue de 
leur permettre d’accéder à leur droit à 

un Etat indépendant, à travers la mise 
en œuvre des résolutions pertinentes 
de l’ONU”.
Le même responsable a, en outre, 
évoqué le principe du droit des 
peuples à l’autodétermination, et 
relevé “la nécessité d’œuvrer pour la 
consécration d’une nouvelle notion 
du non-alignement, notamment au 
regard des enjeux auxquels sont 
confrontés les pays non-alignés, ainsi 
que leur sécurité nationale et leur 
stabilité dans un monde en constante 
mutation”, ce qui requiert, selon 
lui, davantage de coordination pour 
renforcer l’immunité de nos peuples 
et la sécurité de leurs pays.

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite de travail 
et d’inspection au Commandement des Forces terrestres

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
effectué, dimanche, une visite de 
travail et d’inspection au siège 
du Commandement des Forces 
terrestres, réitérant, à l’occasion, 
la volonté de l’Algérie de conférer 
une nouvelle dynamique aux efforts 
de lutte contre le terrorisme dans 
la région du Sahel et au Sahara, 
ainsi que son rejet pour toute forme 
d’ingérence étrangère dans la 
région, indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“Dans le cadre des visites de travail 
et d’inspection aux différentes 
composantes de l’Armée nationale 
populaire, coïncidant avec le mois 
sacré du Ramadan, Monsieur le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire a effectué, ce 
dimanche 2 avril 2023, une visite 
de travail et d’inspection au siège 
du Commandement des Forces 
terrestres”, souligne le communiqué.
Selon la même source, le Général 
d’Armée, accompagné du Général-
Major Mohammed Ammar 

Athamnya, Commandant des 
Forces terrestres, a observé, après 
la cérémonie d’accueil, un moment 
de recueillement à la mémoire du 
martyr et héros “Didouche Mourad” 
dont le siège du Commandement 
porte son nom, et a déposé une 
gerbe de fleurs devant sa stèle 
commémorative, avant de réciter la 
Fatiha à sa mémoire et à celle des 
valeureux Chouhada.

Lors de sa rencontre avec les 
cadres et les personnels, Monsieur 
le Général d’Armée a prononcé 
une allocution d’orientation, qui 
a été suivie par les personnels des 
unités des six Régions militaires 
via le système de visioconférence, à 
travers laquelle il a loué “la teneur 
du discours de
Monsieur le Président de la 
République, Chef suprême des 

Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, lors du débat 
de haut niveau du Conseil de 
Sécurité de l’ONU où il a rappelé 
l’engagement indéfectible de 
l’Algérie pour soutenir ses voisins 
et les pays africains dans leur lutte 
contre le terrorisme et l’extrémisme 
violent”, relève le communiqué.
“L’Algérie a, très tôt, pris 
conscience des origines, risques 
et dimensions du phénomène du 
terrorisme et a averti le monde 
entier de ses répercussions nuisibles 
et dévastatrices. De l’aveu de tous, 
l’Algérie a réussi son combat contre 
le terrorisme et déjoué son projet 
obscurantiste, grâce à l’exploitation 
rationnelle de ses capacités et à 
l’expérience acquise par son peuple 
durant la glorieuse Révolution de 
libération”, a-t-il affirmé.
Le Chef d’Etat-major de l’ANP a 
soutenu, à ce titre, que “les faits, 
passés et présents, ont démontré 
qu’une lutte rigoureuse et efficace 
contre ce fléau pernicieux nécessite 
en permanence la mutualisation et la 
coordination des efforts aux niveaux 
national, régional et international, 
à travers, notamment, la mise en 
œuvre rigoureuse des résolutions 

et des outils juridiques des Nations 
unies, de l’Union africaine et 
des mécanismes bilatéraux et 
multilatéraux s’y rapportant”.
“C’est ce qui a été, en effet, 
souligné par Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de 
la Défense nationale, dans son 
discours prononcé lors du débat de 
haut niveau du Conseil de Sécurité 
de l’ONU sur la lutte antiterroriste, 
où il a affirmé
que l’Algérie poursuit dans le même 
esprit ses efforts pour soutenir ses 
voisins et les pays africains dans 
leur lutte contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent, guidée en cela 
par son expérience, certes amère 
mais couronnée de succès”, a-t-il 
rappelé.
Le Général d’Armée a réitéré, à 
l’occasion, “la volonté de l’Algérie 
de conférer une nouvelle dynamique 
aux efforts de lutte contre le 
terrorisme dans la région du Sahel 
et le Sahara, en soulignant le rejet 
par notre pays de toute forme 
d’ingérence étrangère dans la région, 
car cette approche s’est avérée être 
un échec total”.
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Le président Tebboune ordonne la révision de l’allocation 
de solidarité des familles démunies

Instructions pour accélérer le processus d’ouverture 
du capital des banques publiques

Finances :
Concrétiser le projet de numérisation dans le secteur 

dans un délai maximal de 6 mois

Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, préside, 
ce dimanche, une réunion du 
Conseil des ministres, consacrée 
à l’examen d’un projet de loi 
qui comporte des dispositions 
particulières pour l’obtention de 
la pension alimentaire et plusieurs 
exposés relatifs au secteur des 
finances, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
Pour les secteurs de la Justice 
et de la Solidarité, mesures 
pour l’obtention d’une pension 
alimentaire par les femmes 
divorcées. Tebboune a ordonné 
la révision du projet de loi afin 
de l’enrichir davantage, en tenant 
compte des orientations ci-après :
Le fonds de pension alimentaire 
pour les femmes divorcées doit 
rester sous la tutelle et l’autorité 
du ministère de la Justice.
La mise en œuvre des dispositions 
et mesures de gestion du fonds au 
niveau local relève également du 
ressort du ministère de la Justice.
Le Président de la République a 
ordonné la révision de l’allocation 
de solidarité au profit des familles 
démunies, estimée actuellement 

à 3.000 DA, dans le cadre de la 
préservation de la dignité de nos 
concitoyens de toutes catégories 
et de la protection du pouvoir 
d’achat.

Exposé sur les modalités 
d’octroi du foncier économique 

relevant des domaines privés 
de l’Etat destiné 

à l’investissement
– Le Président de la République 
a ordonné l’élaboration de trois 
projets de décrets présidentiels 
régissant la répartition du foncier 
économique, touristique et urbain.
– La création, l’organisation et 
la gestion des zones industrielles 
doivent répondre à une 
nouvelle vision qui attire les 
investissements, y compris les 
investissements privés.
– Nécessité de faire la distinction 
entre les investissements 
économiques, touristiques et 
urbains, gérés par les agences 
foncières, afin de consacrer 
la transparence et d’atteindre 
l’efficacité économique.
– Préparation d’un exposé 
par le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, 
devant le Conseil des ministres, 
sur les perspectives de la 
nouvelle ville de Boughezoul, 

afin d’entamer son urbanisation 
et son exploitation optimale, 
d’autant que le projet est sans 
âme depuis son lancement il y a 
des décennies.
Pour la numérisation des 
Domaines, des Impôts et des 
Douanes, Tebboune a affirmé que 
l’objectif de la numérisation n’est 
pas seulement de moderniser les 
transactions administratives, mais 
relève de la sécurité nationale 
et vise à servir le citoyen, 
notamment à travers la définition 
exacte des biens de l’Etat et des 
individus.
– La mise en place, dans 
l’immédiat et en urgence, d’une 
banque de données algérienne par 

le ministère des Finances, afin de 
faciliter aux différents services
de l’Etat, l’exercice de leurs 
fonctions et l’accomplissement 
de leurs devoirs envers leurs 
citoyens, de la manière la plus 
efficace.
– Le Président de la République 
a enjoint aux ministres des 
Finances et de la Numérisation 
de concrétiser le projet de 
numérisation dans les secteurs 
précités, dans un délai de 6 
mois au maximum, et ce à titre 
de première phase avant la 
numérisation globale.
-Recourir pour la réalisation de 
cet objectif vital pour l’Etat aux 
meilleurs experts, compétences 

nationales et bureaux d’études 
internationaux.
Etat d’avancement du dossier 

lié à l’ouverture du capital 
des banques publiques

Tebboune a insisté sur le principe 
de transparence pour engager la 
réforme financière et s’adapter 
aux mutations internationales 
dans ce secteur, pilier de 
l’économie nationale.
-Accélérer le processus 
d’ouverture du capital des banques 
publiques suivant une méthode 
scientifique et savamment étudiée 
qui encourage le changement de 
l’ancien mode de gouvernance, 
reposant actuellement sur 
l’administration au lieu de 
l’efficience économique.
Pour conclure, Abdelmadjid 
Tebboune a insisté sur 
l’accélération de l’opération 
d’ouverture des banques 
algériennes à l’étranger, en 
veillant à parachever toutes les 
procédures selon une approche 
nouvelle et efficace.
-Rattraper le retard accusé dans 
le lancement de la banque de 
l’habitat par la réduction des 
délais arrêtés pour son entrée en 
service.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé dimanche une réunion 
du Conseil des ministres lors de 
laquelle il a ordonné d’accélérer 
le processus d’ouverture du 
capital des banques publiques 
suivant une méthode scientifique 
et savamment étudiée qui 
encourage le changement de 
l’ancien mode de gouvernance, 
reposant actuellement sur 

l’administration au lieu de 
l’efficience économique, a 
indiqué un communiqué du 
Conseil des ministres.
Concernant l’état d’avancement 
du dossier lié à l’ouverture du 
capital des banques publiques, le 
Président Tebboune a insisté sur 
le principe de transparence pour 
engager la réforme financière 
et s’adapter aux mutations 
internationales dans ce secteur, 
pilier de l’économie nationale, 

lit-on dans le communiqué.
Le président de la République a 
également donné des instructions 
à l’effet d’”accélérer le processus 
d’ouverture du capital des banques 
publiques suivant une méthode 
scientifique et savamment étudiée 
qui encourage le changement de 
l’ancien mode de gouvernance, 
reposant actuellement sur 
l’administration au lieu de 
l’efficience économique”.
Par ailleurs et concernant un 

exposé sur la Banque de l’habitat 
et l’ouverture de banques 
algériennes à l’étranger, le Chef de 

l’Etat a insisté sur l’accélération 
de l’opération d’ouverture des 
banques algériennes à l’étranger, 
en veillant à parachever toutes les 
procédures selon une approche 
nouvelle et efficace, ajoute la 
même source.
Le président de la République a 
également ordonné de “rattraper 
le retard accusé dans le lancement 
de la banque de l’habitat par la 
réduction des délais arrêtés pour 
son entrée en service”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé dimanche une réunion 
du Conseil des ministres lors de 
laquelle il a donné des instructions 
à l’effet de concrétiser le 
projet de numérisation des 
Domaines, des Impôts et des 
Douanes, dans un délai de six 
(6) mois au maximum, et ce à 
titre de première phase avant la 
numérisation globale, a indiqué 
un communiqué du Conseil des 

ministres.
“Le président de la République 
a enjoint aux ministres des 
Finances et de la Numérisation 
de concrétiser le projet de 

numérisation dans les secteurs 
précités, dans un délai de six 
(6) mois au maximum, et ce à 
titre de première phase avant la 
numérisation globale”, lit-on 

dans le communiqué.
Le Président Tebboune a 
également ordonné la mise 
en place, “dans l’immédiat 
et en urgence”, d’une banque 
de données algérienne par le 
ministère des Finances, afin de 
faciliter aux différents services 
de l’Etat, l’exercice de leurs 
fonctions et l’accomplissement 
de leurs devoirs envers leurs 
citoyens, “de la manière la plus 
efficace”.
A ce titre, il a instruit à l’effet de 

recourir pour la réalisation de cet 
objectif “vital pour l’Etat” aux 
meilleurs experts, compétences 
nationales et bureaux d’études 
internationaux.
Le président de la République 
a affirmé que “l’objectif de la 
numérisation n’est pas seulement 
de moderniser les transactions 
administratives, mais relève de 
la sécurité nationale et vise à 
servir le citoyen, notamment à 
travers la définition exacte des 
biens de l’Etat et des individus”.
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Réviser le projet de loi portant mesures pour l’obtention
 de la pension alimentaire par les divorcées

EMPLOI :

Un mécanisme numérique pour la prise en charge 
des préoccupations des jeunes

Les efforts de l’Etat en matière de prise en charge des autistes 
salués

PRODUCTION ET DISTRIBUTION DES PRODUITS PHARMACEUTIQUES:

Le ministère dément le blocage des agréments

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a ordonné lors de la 

réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée, dimanche, la 
révision du projet de loi portant 
mesures pour l’obtention de 
la pension alimentaire par les 
femmes divorcées et la révision de 
l’allocation de solidarité au profit 
des familles démunies, estimée 
actuellement à 3.000 DA.
Le président de la République 

a ordonné la révision de ce 
projet de loi afin de “l’enrichir 
davantage”, en veillant à ce que 
le Fonds de pension alimentaire 
pour les femmes divorcées reste 
“sous la tutelle et l’autorité du 
ministère de la Justice”, a précisé 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
Le Président Tebboune a ordonné 
que “la mise en œuvre des 
dispositions et mesures de gestion 
du fonds au niveau local relève 

également du ressort du ministère 
de la Justice”.
Le président de la République a, 
par ailleurs, ordonné la révision 
de l’allocation de solidarité au 
profit des familles démunies, 
estimée actuellement à 3.000 DA, 
dans le cadre de “la préservation 
de la dignité de nos concitoyens 
de toutes catégories et de la 
protection du pouvoir d’achat”, a 
ajouté le communiqué.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb 

a révélé lundi à Alger la mise en 
place d’un mécanisme numérique 
de coordination entre son secteur 
et le Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ) pour renforcer la 
prise en charge des préoccupations 
de cette catégorie, notamment 
celles relatives à l’emploi.
Dans une déclaration à la presse 

à l’issue de sa rencontre avec le 
président du Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ), Mustapha 
Hidaoui, M. Bentaleb a affirmé 
que ce mécanisme est à même 
d’établir des liens de coordination 
ente les deux parties afin de 
renforcer la prise en charge 
des préoccupations des jeunes, 
notamment dans le domaine de 
l’emploi.
Le ministre a souligné à ce propos 

que ce mécanisme permettra 
de fournir des données sur les 
mesures mises en place par l’Etat 
dans le domaine de la promotion 
de l’emploi.
De son côté, M. Hidaoui a expliqué 
que cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre d’une série de rencontres 
programmées par le Conseil avec 
les différents secteurs concernés 
par le domaine de la jeunesse 
afin de s’informer, a-t-il dit, sur 

“les efforts de l’Etat en matière 
de prise en charge des différentes 
préoccupations de cette catégorie 
de la société”.
Il a estimé que le mécanisme de 
coordination numérique qui sera 
lancé contribuera à l’amélioration 
de la qualité de la prise en charge 
des préoccupations des jeunes et 
à la facilitation de l’accès du CSJ 
aux différentes données dans ce 
domaine.

Le Conseil national des 
droits de l’homme 
(CNDH) a salué, samedi, 

les efforts fournis par l’Etat 
pour la prise en charge et 
l’insertion des autistes dans leur 
environnement social, et ce dans 
le cadre d’une politique visant à 
prendre en charge les catégories 
sociales nécessitant une prise en 
charge particulière.
Dans un communiqué à la veille 
de la célébration de la Journée 
mondiale de sensibilisation à 
l’autisme qui coïncide avec le 2 
avril de chaque année, le CNDH 
a salué “les efforts déployés 
pour assurer une insertion 

souple des autistes dans leur 
environnement social, et ce 
dans le cadre de la politique 
de l’Etat tendant à prendre en 
charge les catégories sociales 
nécessitant une prise en charge 
particulière”.

Le CNDH a appelé, dans ce 
cadre, à consentir “davantage 
d’efforts ciblés, notamment la 
prévention précoce de l’autisme 
et la prise en charge de ses 
problèmes à travers un travail 
méthodique”.

Le Conseil a mis l’accent 
sur l’association de tous les 
secteurs concernés par la prise 
en charge des autistes et la 
mise en place d’un mécanisme 
de coordination efficace et 
permanant entre les différents 
acteurs dans ce domaine en vue 
d’une large sensibilisation et un 
dépistage conforme aux normes 
d’une plateforme nationale 
réunissant les différentes étapes 
de diagnostic, outre le suivi de 
l’autiste, permettant ainsi le 
dépistage précoce et de faire le 
nécessaire en l’insérant dans la 
société.
Le CNDH a souligné 

l’importance “de mettre en 
place un fichier national 
dédié à cette catégorie 
permettant une affectation 
géographique scientifique et 
précise des spécialistes en 
pédopsychiatrique en fonction 
de données scientifiques et 
précises”, relevant la nécessité 
de “prendre en charge l’autiste 
depuis le premier diagnostic 
pendant l’enfance et de garder 
son dossier médical tout au 
long de sa vie pour le suivre 
et établir le progrès réalisé 
dans sa thérapie ainsi que les 
difficultés entravant son neuro-
développement”.

Le ministère de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique 

a formellement et 
catégoriquement démenti, 
dimanche dans un communiqué, 
les informations reliées par 
certains médias faisant état 
de blocage des agréments de 
production et de distribution 
des produits pharmaceutiques, 
ainsi que des autorisations 
d’exercice des pharmaciens et 
des directeurs techniques.
Le ministère a rappelé dans son 

communiqué “qu’au lendemain 
du remaniement opéré par le 
président de la République, 
un communiqué a été rendu 
public adressé à l’ensemble des 
opérateurs pharmaceutiques les 
informant de la continuité de 
toutes les activités inscrites à 
l’actif de l’ancien ministère de 
l’Industrie pharmaceutique”.
Il a rappelé, également, que 
“dans un souci de garantir 
la disponibilité continue des 
produits pharmaceutiques 
toutes les activités et missions 

des structures et des directions 

continuent à être assurées et 

toutes les demandes sont traitées 

et prises en charge”, assurant 

que “toute autre déclaration 
demeure infondée”, ajoute le 

communiqué.
Le ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique, 
à travers son communiqué, 
“condamne fermement toutes 
tentatives de déstabilisation du 
secteur émanant de parties et 
de lobbies connus de tous qui 
n’ont d’autres intérêts que de 
manipuler l’opinion publique 
pour exercer leur monopole 
et porter atteinte au moral 
des patients et à l’économie 
nationale”.
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Ramadan 2023 :
L’Algérie offre un Iftar aux étudiants étrangers 

à Constantine

Arrivée du deuxième lot de 2500 têtes bovines pour 
abattage et vente de la viande au prix de 1200 DA/kg

Représentativité des syndicats :
La date pour communiquer 

les éléments requis prorogée 
au 30 avril

Répartition du foncier 
économique, touristique et urbain: 

Élaborer les décrets 
présidentiels

Pendant le Ramadan, une 
ambiance de partage et de 
bienfaisance règne. Des 

mouvements de charité prennent 
place un peu partout dans le pays 
pour aider ceux dans le besoin, 
mais pas que. Il s’agit aussi de 
rapprocher les gens ensemble 
pendant ce mois sacré pour 
remettre les valeurs de partage et 
de piété sur la table.
C’est exactement ce que 
cherche à faire le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique. Ce jeudi, 
le Gouvernement a chapeauté 
un Iftar donné en l’honneur 
d’étudiants étrangers présents 
en Algérie. L’événement s’est 
déroulé à Constantine et a réuni 
des centaines d’étudiants de 

nationalités différentes.
Iftar pour les étudiants 

étrangers à Constantine : 
le Ministère ne lésine pas sur 

les moyens
Ce sont quelque 450 étudiants 
qui se sont réunis dans la salle du 
réfectoire de la cité universitaire 

Aïn El Bey de Constantine ce 
jeudi, pour partager un Iftar 
collectif. Ces jeunes, issus de 
nationalités différentes, ont 
été conviés par le Ministère 
de l’Enseignement supérieur à 
partager un repas gratuit pour 
briser le jeune pendant ce mois de 

Ramadan.
Les étudiants étrangers en 
train de briser le jeune à la cité 
universitaire Aïn El Bey
vient également s’inscrire dans 
le cadre d’un projet d’échange 
culturel. Ainsi, les ressortissants 
de 27 pays différents se sont réunis 
pour partager un Iftar composé 
de plats cuisinés par leurs soins. 
La Maqlouba palestinienne, le 
Mansaf jordanien ou encore le 
Marou Walhout mauritanien 
et bien d’autres mets étaient à 
l’honneur lors de cette soirée.

Le Gouvernement veut 
promouvoir les études 
supérieures en Algérie

Cet Iftar a été organisé 
en la présence du wali de 
Constantine, Abdelkhalek 

Sayouda. Le directeur général 
de l’Office national des services 
universitaires (ONOU), Fayçal 
Henine, a également marqué 
sa présence à l’événement. Par 
des initiatives comme celle-
ci, le Ministère vise à souder 
les liens entre les différents 
pays qui partagent des accords 
diplomatiques avec l’Algérie, 
mais pas que.
Le MESRS veut aussi attirer 
plus d’étudiants étrangers dans 
le pays et ainsi promouvoir 
les universités algériennes à 
l’internationale. Il s’agit de 
démontrer que l’Algérie propose 
des formations qualifiantes et que 
la prise en charge universitaire ici 
est de qualité.

Un deuxième lot de 
2500 têtes bovines 
pour abattage en 

provenance du Brésil est arrivé, 
dimanche et dont la viande sera 
commercialisée au prix de 1200 
DA/kg afin de permettre aux 
consommateurs de l’acheter 
avec un prix raisonnable, 
indique un communiqué du 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural.

“Dans le cadre de 
l’approvisionnement du 
marché de viandes rouges 
et sous la supervision du 
ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural de 
l’opération d’importation de 
veaux à travers l’Algérienne 
des viandes rouges (ALVIAR), 
un deuxième bateau chargé de 
2500 têtes bovines pour abattage 
en provenance de l’Amérique 

latine (Brésil) est arrivé 
dimanche 2 avril 2023 en vue de 
commercialiser la viande au prix 
de 1200 DA/kg et permettre ainsi 
aux consommateurs de l’acheter à 
des prix raisonnables”, précise la 
même source.
Un troisième bateau chargé de 
plus de 3000 têtes bovines pour 
abattage arrivera en provenance 
du même pays, a fait savoir 
le ministère qui a indiqué que 

“les viandes rouges fraiches 
et importées de la République 
démocratique du Soudan seront 
commercialisés dans les grandes 

surfaces et les points de vente 
relevant de l’ALVIAR à partir 
de dimanche 2 avril 2023, en 
attendant la réception régulière 
d’autres cargaisons”.
Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural met 
à la disposition des citoyens 
le lien “https://souk.madr.gov.
dz.” comportant tous les points 
de vente répartis sur le territoire 
national.

La date butoir de déclaration accordée 
aux organisations syndicales 
des travailleurs salariés et des 

employés pour communiquer les éléments 
d’appréciation de leur représentativité, a 
été exceptionnellement prorogée au 30 
avril, indique lundi un communiqué du 
ministère du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale.
“Le ministère du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale porte à la 
connaissance des organisations syndicales 
des travailleurs salariés et des employeurs, 
n’ayant pas communiqué les éléments 
d’appréciation de leur représentativité 
syndicale à l’autorité administrative 
compétente dans les délais impartis, 
que la date butoir de déclaration a été 
exceptionnellement prorogée au 30 avril 
2023”, précise la communiqué.
A cet effet, le ministère met à la disposition 
des organisations syndicales concernées 
la plateforme numérique “tamthiliya”, 
accessible via le lien https://tamthiliya.
mtess.gov.dz.

Le ministère rappelle aux organisations 
syndicales, qui ne fournissent pas 
les éléments d’appréciation de leur 
représentativité dans le délai imparti, 
qu’elles “peuvent être considérées non 
représentatives, et ce, conformément aux 
dispositions de l’article 37 bis de loi n 90-
14 du 2 juin 1990, modifiée et complétée, 
relative aux modalités d’exercice du droit 
syndicale”.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a ordonné 
lors de la réunion du Conseil des 

ministres qu’il a présidée dimanche, 
l’élaboration de trois projets de décrets 
présidentiels régissant la répartition du 
foncier économique, touristique et urbain, 
a indiqué un communiqué du Conseil des 
ministres. 
Concernant un exposé sur les modalités 
d’octroi du foncier économique relevant 
des domaines privés de l’Etat destiné 
à l’investissement, “le Président de la 
République a ordonné l’élaboration de 
trois projets de décrets présidentiels 
régissant la répartition du foncier 
économique, touristique et urbain”, précise 
le communiqué.
Le Président Tebboune a également 
souligné que “la création, l’organisation 
et la gestion des zones industrielles 
doivent répondre à une nouvelle vision 
qui attire les investissements, y compris 
les investissements privés”, selon la même 
source.

Il a en outre relevé “la nécessité de faire 
la distinction entre les investissements 
économiques, touristiques et urbains, 
gérés par les agences foncières, afin de 
consacrer la transparence et d’atteindre 
l’efficacité économique”.
Par ailleurs, le Président Tebboune a enjoint 
au ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville de préparer un exposé à 
présenter devant le Conseil des ministres, 
sur les perspectives de la nouvelle ville 
de Boughezoul, afin d’entamer son 
urbanisation et son exploitation optimale, 
d’autant que le projet est sans âme depuis 
son lancement il y a des décennies”.
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L’informel de retour à El BouniLancement d'une vaste campagne
 de désherbage des cimetières

Collision entre un bus et un camion : quatre blessés

Les clandestins imposent leur 
diktat au chef-lieu de la commune 

‘’El Hadjar’’

OIGNON :

un légume de base touché
 par la hausse des prix

Malgré les randonnées effectuées 
par les services de l’ordre, à 
savoir les agents de la sûreté de 

wilaya,  les vendeurs à la sauvette sont à 
nouveau présents avec leurs charrettes et  
leurs étals de fortune  dans la commune 
d’El Bouni. Leur cible préférée est la 
classe moyenne qui est toujours à la 
recherche d'un produit à la portée de la 
bourse. Depuis la première heure de la 
matinée, les étals anarchiques,  poussent 
comme des champignons. D'ailleurs, 
il est fréquent dese trouver coincé au 
milieu d'une foule tombée sous le charme 
des prix de fruits et légumes exposés 
qui  se vendent comme des petits pains. 
Embouteillage, foule nombreuse,des 
bagarres sont les conséquences de ce 

marché informel. Par ailleurs,tout le 
monde s'interroge sur le retour en force 
de ces vendeurs, qui dans un passé récent  
avaient été pourchassés par les policiers. 
Pourquoi tolérer ce marché anarchique 
? Alorsil existe plusieurs magasins .Les 
résidentsréclament l’intervention des 
responsables  à l’effet d'intervenir et mettre 
fin à ce marché informel qui a amoché 
l’image de marque de la ville d’Annaba 
sans compter l’insalubrité qui y règne.Le coup d'envoi d'une vaste campagne 

de désherbage et nettoyage des 
cimetières de la ville a été donné ,  

hier matin lundi à partir du cimetière de 
Bougantass a -t-on constaté sur place. Pour 
cette campagne  tous les moyens matériels 
nécessaires et humains ont été mobilisés 
nous a indiqué le responsable Mohamed du 
service de désherbage " nous avons entamé 

cette opération d'une grande envergure  
par le cimetière de Bougantass et qui se 
poursuivra à travers les autres cimetières  
jusqu' à la fête religieuse de l'Aid El Fitr 
afin de maintenir et de préserver les lieux 
pour permettre aux  familles et visiteurs de 
se recueillir sur les tombes aux âmes chers 
disparus. Cette vaste opération constitue à 
éliminer les herbes et les déchets solides 
des sentiers.

Quatre  personnes 
ont été 
grièvement 

blessées,  dans 
un accident de la 
circulation, survenu au 
niveau de la RN16 ,a-t-
on appris du chargé de 
la communication de la 
Protection civile.

Cet accident, qui s’est 
produit suite à  une 
collision  violente entre 
un  camion et un  bus de 
transport du personnel  
relevant du complexe 
sidérurgique  El Hadjar 
a causé des blessures 
à quatre  personnes, 
âgées  entre 37 et 64 
ans, a indiqué le même 

responsable. Les blessés 

ont été transférés 

directement à l’hôpital 

d’El Hadjar pour recevoir 

les soins nécessaires 

tandis qu’une enquêté 

enquête a été diligentée 

afin de déterminer les 
circonstances exactes de 

cet accident.

C’est derniers jours « les fraudeurs 
»  au niveau de la commune 
d’El Hadjar, imposent leur 

diktat en menant une concurrence face 
aux chauffeurs de taxis détenteurs d’une 
licence d'exploitation et qui payent rubis 
sur l'ongle leurs impôts et leurs charges. 
Malgré l’intensification des contrôles 
des éléments de la sécurité, une forme de 
concurrence déloyale s’est instituée que 
les « taxieurs » n'ont cessé de dénoncer, 
mais les solutions radicales tardent à venir. 
Le phénomène tend même à se généraliser 

à l'ensemble des localités au grand dam des 
usagers qui, souvent astreints à arriver à 
l'heure sur les lieux du travail, embarquent 
dans le premier tacot qui pointe. Les 
chauffeurs clandestins pour la plupart 
des jeunes, en dépit de la traque que leur 
livrent constamment les services de l'ordre 
concernés : verbalisations, retraits de 
permis de conduire et mises en fourrière, 
n'en démordent point et récidivent le plus 
souvent pour rafler la clientèle au nez et à 
la barbe des chauffeurs de taxis « réguliers 
». 

Les consommateurs  sont de plus en 
plus préoccupés par la hausse des 
prix, affectant les aliments de base 

et affaiblissant leur pouvoir d’achat. Cette 
fois, le prix de l’oignon a atteint 300da/kg, 
ce qui pousse le consommateur à chercher 
d’autres alternatives. Ils se trouvent dans 
l’obligation de s’adapter et de modifier 
leurs habitudes alimentaires en attendant 
une éventuelle baisse.
Lors d’une tournée dans plusieurs marchés 
de la ville  nous avons constaté que les 
prix des produits de base continuent 
d’augmenter, notamment l’oignon, 
proposé depuis plusieurs jours à des prix 
exorbitants .Selon les commerçants, la 
raison de cette hausse de prix « est due au 
manque d’approvisionnement du marché 

local en cette matière ». Il faudrait, selon 
eux, attendre la prochaine récolte pour 
espérer une baisse sensible des prix. 
Le produit disponible actuellement est 
constitué essentiellement de réserves de 
l’année dernière.
Par ailleurs ,Le ministère du commerce 
et de la promotion des exportations a pris 
une série de mesures visant à contrôler 
les prix des oignons. Le directeur de 
la régulation des marchés au même 
ministère, Ahmed Makrani, a expliqué que 
le ministère a obligé les propriétaires des 
14 000 entrepôts et chambres froides à « 
vider leurs stocks de produits alimentaires 
et agricoles ». Les personnes qui ne se 
soumettent pas à ces exigences risqueront 
des poursuites judiciaires.

S.F 

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

S.F

Sara.Y



Il y a un réel danger pour notre jeunesse 
qui, de plus en plus nombreuse, 
s’abandonne à l’oubli à travers 

des doses de cannabis ou encore de 
psychotropes. Le phénomène prend des 
proportions alarmantes, en dépit des 
efforts menés par les services de sécurité 
et les campagnes de sensibilisation.
Il a été constaté actuellement que les 
jeunes se penchent beaucoup plus sur 
la consommation des psychotropes par 
rapport aux années précédentes, où ces 
derniers consommaient le cannabis et 
les causes sont certes diverses, mais les 
conséquences sont toujours les mêmes. La 
consommation des «capsules», tels que la  
Lyrica, bregabaline et autres psychotropes 

dénommées «Saroukh» pour leurs effets 
hallucinogènes est-elle liée à l’explosion 
de la violence, notamment dans les stades, 
les établissements scolaires, en milieu 
urbain et milieu familial et contre les 
femmes et les enfants ? Le fait, que cette 
violence a pour acteur, principalement, 
les jeunes sous emprise de la drogue 
répond en grande partie à cette question. 
La consommation des psychotropes 
chez les jeunes qui connait une hausse 
vertigineuse au fil des années constitue-t-
elle un danger pour la sécurité et les biens 
des personnes ? C’est là une question que 
se posent les organisations chargées de la 
lutte contre la drogue et la toxicomanie, les 
sociologues, psychologues, la société dans 
son ensemble et les pouvoirs publics.

En panne depuis plus 10 ans, les 
habitants de la cité « les tours de 
Boukhadra » de la commune d’El 

Bouni, se plaignent des pannes fréquentes 
d’ascenseur. Selon les dires des habitants, 
«Les ascenseurs sont en panne depuis 
toujours.Un problème doublement ressenti 
par les habitants des étages supérieurs, 
surtout quand nombre des immeubles de 
ces cités culminent à plus de dix étages.
Obligeant les enfants scolarisés à monter 
neuf étages avec des cartables de 20 
kg sur le dos. Nous avons pris attache à 
maintes reprises avec les responsables 
afin qu’ils réparent les ascenseurs, mais 
rien n’a été fait. A chaque fois, on reçoit 
les mêmes réponses qui sont loin de 
nous convaincre. Les habitants souffrent 

le martyre notamment, les malades, les 

personnes âgées, les handicapés qui 

se retrouvent tout le temps essoufflés 
en montant et remontant les étages du 

bâtiment, ils réclament une intervention 

immédiate des responsables concernés 

afin de mettre un terme à leur doléance. 
« C’est une souffrance de rester ici », se 

plaint un sexagénaire rencontré dans une 

épicerie. « Je vous le dit honnêtement, j’ai 

la flemme de faire mes courses en pensant 
à monter 14 étages », nous dit-il avant de 

critiquer les gestionnaires du site,« Nous 

avons été voir les responsables à plusieurs 

reprises, en vain », déplore son voisin qui 

parle de la situation de stress que vivent 

les habitants de cette cité au quotidien.
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Sara Boueche

ANNABA

Des vents violents et des dégâts
ANNABA 

Un homme retrouvé pendu
 dans son domicile

DROGUES ET PSYCHOTROPES :

la consommation gagne 
du terrain

LES ASCENSEURS EN PANNE :

la colère monte

Les rafales de vent observés depuis 
avant-hier  ont atteint plus de 50 km 
à l’heure. Plusieurs interventions 

ont été effectuées durant la nuit d’avant 
hier par les équipes de la Protection 
civile de la wilaya afin de venir en aide 
aux citoyens. Les volets qui claquent et 
menacent de chuter, des arbres qui plient, 
des matériaux de chantiers qui s’envolent 
comme de vulgaires feuilles mortes pour 
retomber sur les axes routiers.
Le vent qui soufflait a occasionné quelques 

dégâts sans toutefois faire de victimes. 
En effet, un arbre s’est arraché du sol 
est tombé sur un véhiculetouristique au 
niveau de la cité 8 mars malheureusement 
un homme a été blessé.fort heureusement 
les services concernés se sont intervenus  
pour sécuriser le périmètre et transféré le 
blessé au chu d’ibn rochd pour recevoir 
les soins nécessaires. Cette situation a 
perturbé la circulation automobile dans 
certains endroits. Les vents vont se 
poursuivre jusqu’à demain, mais ils seront 
moins violents. 

Un véritable drame est survenu 
avant-hier avant la rupture du 
jeune et qui a secouée  les habitants 

de la wilaya où un jeune âgé d’une 
trentaine d’année  et père de famille a mis 
fin à ses jours  par pendaison a indiqué une 
source formelle proche de la protection 
civile.  En effet, cet effroyable incident 
s’est produit avant l’iftar,Alertés par un 

des  membres de sa  famille, les éléments 
de  la protection civile  se sont rendus sur 
les lieux afin d’examiner le corps,du jeune 
homme. Malheureusement la victime a 
rendu l’âme sur le coup .  l’homme âgé 
d’une trentaine d’année a été transféré à 
la morgue d’Ibn Rochd. Une enquête a été 
ouverte par les éléments de la sécurité afin 
de connaitre les raisons exactes de cet acte 
désespéré.

Imen.B

Imen.B

Imen.B
Sara.Y
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Une quantité de plus de 
1.037 kg de viandes 
blanches, impropre 

à la consommation, a été 
détruite par les services de la 
Gendarmerie nationale de la 
wilaya de Blida en présence 
de représentants des services 
compétents, a-t-on appris, 
dimanche, auprès de ce corps 
sécuritaire.
Cette quantité de viandes 
blanches a été détruite en 
présence de représentants 
de la commune de Ben 

Khelil (Nord de la wilaya) 
et d’agents du service 
«Protection du consommateur 
et répression des fraudes» de 
la direction du commerce, 
suite à un rapport des 
services vétérinaires attestant 
qu’elle était impropre à la 
consommation humaine, a-t-
on ajouté de même source.
Inscrite dans le cadre des 
actions de contrôle (menées 
à travers le territoire de 
compétence), de protection 
du consommateur et de 

répression des fraudes, cette 
opération a été réalisée, suite 
à une sortie sur le terrain de 
la Gendarmerie nationale au 
niveau des abattoirs de la 
dite commune, en compagnie 
d’agents du service de 
protection du consommateur 
et de la répression des 
fraudes, est-il précisé.
Cette sortie sur le terrain a 
permis l’inspection de deux 
abattoirs qui procédaient à 
l’abattage de volailles ne 
disposant pas de certificats 

vétérinaires. Il a été 
également constaté l’absence 
de conditions d’hygiène au 
niveau de ces deux abattoirs, 
selon la même source. Suite à 
ce constat, un procès-verbal 
a été établi pour «non-respect 
des conditions sanitaires 
requises pour les viandes 
blanches et non possession 
de certificat vétérinaire», a-t-
on signalé.
A noter que les services de 
la gendarmerie nationale, 
accompagnés des brigades 

de contrôle de la direction 
du commerce, ont intensifié 
leurs sorties sur le terrain 
avant le début du Ramadhan, 
dans le but de préserver la 
santé publique et lutter contre 
la spéculation.
Ces opérations de contrôle 
ont déjà permis la saisie 
d’importantes quantités 
de denrées alimentaires 
de large consommation, 
dont des viandes blanches 
et rouges impropres à la 
consommation.

BLIDA : 

Plus d’une tonne de viandes blanches détruite

Les habitants de Ras 
El Ain, par le biais 
de leurs représentants 

viennent d’adresser une 
nouvelle requête au wali 
d’Oran, pour fixer une date 
exacte de leur relogement. 
Selon les représentants 
des familles, plusieurs 
correspondances ont été 
adressées à la wilaya et la 
daïra mais jusqu’à présent les 
quelque 1.000 familles du site 
ne sont toujours pas fixées sur 
la date de leur relogement. 
Initialement prévue pour la 
mi-décembre dernier, puis 
pour le mois de mars, les 
familles du bidonville de 
Ras El Aïn ne sont toujours 
pas fixées sur la date de leur 
relogement. Ces reports à 
répétition n’ont pas été sans 
susciter l’ire des habitants qui 
ont lancé, hier, un appel au 
wali d’Oran pour mettre un 
terme à leur calvaire. Selon les 

représentants des habitants, 
le problème des sous-
ménages est à l’origine de ce 
retard dans l’attribution des 
logements. Nos interlocuteurs 
indiquent que la daïra a étudié 
tous les dossiers des exclus de 
l’opération et arrêté la liste des 
familles à reloger. « Je tiens 
à rappeler que contrairement 
aux autres bidonvilles, le 
problème des sous-ménages 
n’existe pas à Ras El Aïn 
puisque depuis plusieurs 
générations les familles vivent 
dans des habitations qui 
regroupent plusieurs familles 
(haouchs). En principe 
l’étude des dossiers concerne 
uniquement d’éventuels 
étrangers au site ou qui se 
sont installés illicitement 
», assure le président du 
Comité de quartier. « Les 
habitants du site lancent un 
appel au wali d’Oran pour 
régler définitivement ce 

problème. Trois chefs de 
daïra se sont succédé et nous 
n’avons toujours pas été 
relogés» souligne le même 
interlocuteur. Il y a lieu de 
signaler que les habitants 
d’un des plus vieux sites 
d’habitats précaires, à savoir 
Ras El Aïn ont dénoncé, à 
plusieurs reprises, les reports 
de l’opération de relogement 
des quelque 1.000 familles, 
en attente d’un logement 
décent, depuis plus de 50 ans. 
Au lendemain du relogement 
des familles des bidonvilles 
de la CUMO et Sebika à 
Es-Sénia, les habitants de 
Ras El Aïn ont été surpris 
de constater qu’aucune 
date n’a été fixée pour leur 
relogement. « Certes le wali 
a annoncé que ses services se 
penchent actuellement sur le 
dossier de Ras El Aïn, mais 
jusqu’à présent nous sommes 
toujours dans l’expectative 

», assure le responsable du 
Comité de quartier de Ras 
El Aïn. Ce dernier rappelle 
que le site de Ras El Aïn est 
l’un des plus vieux à Oran et 
qu’en principe ses habitants 

sont prioritaires. Pourtant, les 
habitants du bidonville de Ras 
El Aïn ont reçu les assurances 
du wali d’Oran d’être relogés 
au courant de l’été dernier 
selon le président du comité.

La direction de 
distribution de Bouira 
a procédé, au mois de 

mars, au raccordement en 
électricité de 252 foyers à 
travers 12 villages relevant 
de 10 communes. «Afin 
d’améliorer les conditions de 
vie des citoyens en matière de 
l’alimentation en électricité, 
la direction de distribution de 
Bouira a procédé à la mise 
en service de l’électricité de 
12 localités relevant de 10 
communes de la wilaya de 
Bouira», selon la direction 
de distribution de la wilaya 
de Bouira. «Le réseau qui a 
été réalisé s’étend sur une 

longueur de 28,7 km», a 
précisé cette direction.
Ces projets entrent dans le 
cadre de la mise en œuvre 
du programme de la caisse 
de garantie et de solidarité 
des collectivités locales 
(CGSCL). La direction de 
distribution tient à souligner 
que «la concrétisation de 
ces projets demeure au cœur 
même de notre mission de 
service public, puisqu’elle a 
trait à la cohésion sociale et 
la lutte de contre l’exclusion, 
à travers l’accès du citoyen à 
l’énergie dans les contrées les 
plus reculées».

RAS EL AIN : 

Enième appel au wali pour fixer la date du relogement

BOUIRA : 

Des foyers raccordés au réseau d’électricité



France 
A Marseille, des fusillades dans les quartiers populaires 

font au moins trois morts

Emmanuel Macron veut un projet de loi « d’ici la fin de l’été » 
pour élaborer un « modèle français de la fin de vie »

Des tirs ont été 
entendus, durant 
la nuit, dans trois 

lieux différents, au sein de 
quartiers rongés par le trafic 
de drogue. Les victimes sont 
des jeunes hommes âgés 
d’une vingtaine d’années, et 
trois autres personnes sont 
entre la vie et la mort, selon 
le monde fr.
Au moins trois personnes 
sont mortes et trois autres 
sont entre la vie et la mort, 
touchées dans trois fusillades 
dans la nuit de dimanche 2 
avril à lundi 3 avril, dans les 
quartiers populaires du nord 
de Marseille. Les victimes de 
ces trois fusillades sont toutes 
des hommes âgés d’une 
vingtaine d’années.
Ces violences ont également 
fait cinq blessés, dont la vie 
n’est pas en danger, a appris 
l’Agence France-Presse 
(AFP) auprès de la préfecture 
de police des Bouches-
du-Rhône et des marins-
pompiers, confirmant une 
information initiale de BFM 
Marseille Provence. Les 
enquêtes ont été confiées à la 
police judiciaire.
Une première fusillade a 
éclaté autour de minuit près 
de la cité du Castellas, dans le 
15e arrondissement. Puis une 
deuxième non loin, de l’autre 
côté de l’autoroute A7, près 

de la cité des Aygalades, elle 
aussi un de ces hauts lieux des 
trafics de stupéfiants qui ont 
entraîné plusieurs règlements 
de comptes cette année, sur 
fond de luttes de territoires.
C’est dans cette première 
fusillade, au Castellas, que 
la police a recensé les deux 
premiers morts de cette 
nuit. Ces deux fusillades ont 
également fait six blessés, 
dont un entre la vie et la mort.
Peu avant 1 heure du matin, 
une troisième fusillade a éclaté 
dans le 2e arrondissement de 
Marseille, vers la rue Vincent-
Leblanc, proche du quartier 
portuaire de la Joliette. Une 
victime touchée par balle a 

été déclarée décédée et la vie 
de deux autres personnes est 
en danger.
« Une dynamique de 
vendetta»
Les trafiquants de drogue à 
Marseille sont entrés dans « 
une dynamique de vendetta 
» autour d’une guerre de 
territoire dans la cité de 
la Paternelle, a expliqué 
lundi la préfète de police 
des Bouches-du-Rhône. La 
troisième fusillade aurait « 
des liens avec le trafic de 
stupéfiants à la Paternelle », 
selon les premiers éléments de 
l’enquête, a relevé la préfète. 
« S’il y a des liens avec la 
Paternelle, ça nous aide peut-

être à comprendre ce qui 
s’est passé, car cette cité est 
aujourd’hui à l’origine de la 
quasi-totalité des assassinats 
qui ont eu lieu ces derniers 
mois à Marseille, avec deux 
équipes qui se disputent les 
points de deal et qui sont sans 
doute rentrées dans une sorte 
de dynamique de vendetta », a 
analysé Frédérique Camilleri.
« On va essayer de faire mal 
à l’adversaire en tuant des 
gens de son entourage, de 
son réseau, et cela explique 
sans doute l’enchaînement 
de fusillades, le plus souvent 
des personnes qui sont 
extrêmement bas dans le 
réseau », a-t-elle ajouté. 

Cette cité, située dans le 
14e arrondissement, est 
une succession de petits 
immeubles colorés et 
dégradés dans laquelle les 
points de vente de stupéfiants, 
extrêmement lucratifs, sont 
indiqués par des parcours 
fléchés, avec le menu « shit, 
beuh, coke » affiché aux 
murs.
« Ce conflit s’est activé l’été 
dernier, il s’est accéléré à la 
fin de 2022 pour une raison 
inconnue mais qui a activé 
une guerre sans merci pour 
éliminer chacun d’entre 
eux. Et chaque clan a des 
intérêts dans d’autres cités, 
les Micocouliers, Font vert, 
Kallisté, tous ces noms-là où 
il y a eu des fusillades ces 
derniers mois », a poursuivi 
la préfète. Aujourd’hui, « 
le trafic à la Paternelle est 
considérablement ralenti, 
car ils ont du mal à recruter, 
on a mis des blocs de béton 
à l’entrée de la cité qui 
ralentissent considérablement 
leur activité et je mets des 
CRS tous les jours, justement 
aux horaires les plus lucratifs 
pour le trafic, afin d’assécher 
les points de deal », en plus 
du « travail judiciaire qui 
doit se faire », a énuméré la 
préfète.

Au lendemain de la remise du 
rapport final des membres 
de la convention citoyenne 

sur la fin de vie, le chef de l’Etat a 
également annoncé qu’il lancerait 
un « plan décennal pour la prise 
en charge de la douleur et les soins 
palliatifs », selon le monde fr.
Au lendemain de la remise de leur 
rapport final, les membres de la 
convention citoyenne sur la fin de vie 
ont été reçus lundi 3 avril à l’Elysée. 
Le chef de l’Etat a ensuite plaidé, 
dans un discours, pour l’élaboration 
d’un « modèle français de la fin de 
vie ». Il a ainsi dit souhaiter qu’un 
projet de loi soit bâti « d’ici à la fin 
de l’été » sur l’aide active à mourir.
Se basant sur les travaux de la 
convention, M. Macron a listé « des 

éléments irrécusables de convergence 
», comme « l’importance de la 
prise en compte et de l’analyse du 
discernement » et « la question de 
la réitération du choix ». Il a aussi 
rappelé que les membres de la 
convention jugeaient « primordial 
que la condition médicale des patients 
présente le caractère d’incurabilité, 
de souffrance réfractaire et physique, 
voire l’engagement du pronostic vital 
». Enfin, « l’absence de conclusions 
sur l’aide active à mourir pour les 
mineurs suggère de ne pas ouvrir 
cette faculté », a-t-il souligné.
M. Macron a également annoncé 
qu’il lancerait un « plan décennal 
pour la prise en charge de la douleur 
et les soins palliatifs »  :
« Cela signifie adapter les réponses 

en fonction des publics et des lieux 
; mieux intégrer, à l’hôpital, les 
soins palliatifs dans le parcours de 
soins ; former les professionnels ; 
fixer un seuil de lits identifiés par 

territoire, et un meilleur maillage par 
des équipes mobiles ; poursuivre le 
développement des soins palliatifs à 
domicile. »
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IRAN:

 Mandat d’arrêt contre deux femmes non voilées agressées par un homme

Trump se prépare à comparaître devant la justice pénale, 
une première historique

UKRAINE: 

«attaque massive» de missiles russes dans l’est, Zelensky salue 
la résistance ukrainienne

TÉHÉRAN: Les 
autorités judiciaires 
iraniennes ont annoncé 

samedi avoir ordonné 
l’arrestation de deux femmes 
après la diffusion d’une vidéo 
devenue virale montrant un 
homme les agresser parce 
qu’elles ne portaient pas de 
voile.
Un mandat d’arrêt a été 
également émis à l’encontre 
de l’homme “pour insulte et 
trouble à l’ordre public”, a 
rapporté le site Mizan Online, 
l’agence du pouvoir judiciaire.
Sur la vidéo largement 
partagée sur les réseaux 
sociaux, on voit un homme 
entrer dans un magasin, 

invectiver deux femmes sans 
voile puis leur verser sur la 
tête un pot de ce qui semble 
être du yaourt. La personne 

derrière le comptoir le jette 
ensuite hors du magasin.
Un mandat d’arrêt a été 
délivré à l’encontre des “deux 

femmes pour avoir commis 
un acte interdit en enlevant 
le hijab”, a précisé Mizan 
Online.
“Le propriétaire du magasin a 
reçu un avertissement (...) afin 
qu’il se conforme aux règles 
(...) de la charia”, a ajouté le 
site.
Cet incident survient alors 
que l’Iran a été le théâtre 
d’une répression lors des 
manifestations qui ont suivi 
la mort en détention, le 16 
septembre, de Mahsa Amini, 
arrêtée pour infraction au 
strict code vestimentaire 
imposé aux femmes dans la 
République islamique.
Plusieurs centaines de 

personnes, incluant des 
dizaines de membres des 
forces de sécurité, ont 
été tuées et des milliers 
d’autres arrêtées lors de ces 
manifestations, qualifiées 
généralement par les autorités 
“d’émeutes”, fomentées par 
Israël et des pays occidentaux.
Samedi encore, le président 
iranien Ebrahim Raisi a 
une nouvelle fois appelé les 
Iraniennes à porter le voile par 
“obligation religieuse”.
Fin mars, le chef du pouvoir 
judiciaire, Gholamhossein 
Mohseni Ejei, avait averti 
que toutes les personnes qui 
enlèvent le voile seraient 
“punies”.

WEST PALM BEACH: 
Donald Trump, et 
l’Amérique avec lui, 

s’apprête à vivre une première 
historique: il doit quitter lundi 
la Floride pour rejoindre New 
York, où il est censé comparaître 
le lendemain devant la justice 
pénale après avoir été inculpé 
en lien avec un paiement à une 
star du porno.
Qu’un ex-président américain 
soit présenté ainsi à un juge 
est sans précédent. Et cela 
se produit au moment où 
le milliardaire de 76 ans 
est lancé dans la course à 

l’investiture républicaine pour 
la présidentielle de 2024.
“Une persécution politique”, 
dénonce le camp de Donald 
Trump, qui clame son 
innocence et crie à la “chasse 
aux sorcières”.
Le magnat doit se présenter 
à un tribunal de Manhattan 
a priori dans l’après-midi de 
mardi, pour se voir signifier 
formellement les charges 
pesant contre lui. Ces dernières 
n’ont pas encore été rendues 
publiques.
Le jour même, à 20H15 heure 
locale, il a prévu de s’exprimer, 

mais depuis sa résidence de 
Mar-a-Lago en Floride, ont 
annoncé ses services.
“Perp walk”?
Dans l’agitation qui entoure 
l’affaire, la manière dont va 
se dérouler sa comparution 
est sur toutes les lèvres 
dans les milieux politique et 
médiatique.
D’ordinaire, le rituel est bien 
rodé. Les prévenus déclinent 
leur nom, âge, profession, 
se soumettent à une prise 
d’empreintes digitales et 
sont pris en photo (le fameux 
“mugshot”).

KOSTIANTYNIVKA: 
Une “attaque massive” 
de missiles russes a 

fait dimanche six morts dans 
des quartiers d’habitation 
de Kostiantynivka, près de 
Bakhmout, dans l’est de 
l’Ukraine, dont le président 
Volodymyr Zelensky a salué la 
résistance face à “la plus grande 
force contre l’humanité de notre 
temps”.
Le chef de l’État s’exprimait 
à l’occasion de la découverte 
il y a un an de corps de civils 
tués à Boutcha, une ville près 
de Kiev devenue un symbole 
des atrocités commises par les 
Russes. Ces derniers ont quant à 
eux démenti à plusieurs reprises 
toute implication, évoquant une 
“mise en scène” des Ukrainiens et 
de leurs alliés.

Cet anniversaire macabre est 
intervenu au lendemain de 
la prise par la Russie de la 
présidence tournante du Conseil 
de sécurité de l’ONU, où elle fait 
face aux Occidentaux qui l’ont 
mise au ban des nations après le 
déclenchement de l’invasion de 
l’Ukraine.
Sur le terrain, des affrontements 
acharnés se poursuivent autour de 
Bakhmout qui est depuis des mois 
à l’épicentre des combats.
La situation dans la région “est 
toujours très tendue”, a souligné 
dimanche la vice-ministre 
ukrainienne de la Défense 
Ganna Maliar. “L’ennemi essaie 
d’engager non seulement les 
combattants de (l’organisation 
paramilitaire) Wagner, mais 
aussi des unités de parachutistes 
professionnels. Des pertes en 

hommes excessivement élevées 
n’arrêtent pas l’ennemi”, a-t-elle 
ajouté.
La Russie “continue de concentrer 
le gros de ses efforts sur la 
conduite d’actions offensives dans 
les secteurs de Lyman, Bakhmout, 
Avdiïvka et Mariïnka”, a relevé 
dans la soirée l’état-major de 
l’armée ukrainienne, assurant 
que “de nombreuses attaques 
ennemies” contre Bakhmout ont 
été repoussées dimanche.
«Des civils ordinaires»
Le même jour, à environ 27 
km de cette cité en ruines, à 
Kostiantynivka, un bombardement 
russe a fait six morts, trois 
hommes et trois femmes, et onze 
blessés, ont annoncé les autorités 
ukrainiennes.
Ce sont “juste des quartiers 
d’habitation”, “des civils 

ordinaires d’une ville ordinaire du 
Donbass” qui ont été visés, a réagi 
le président Zelensky.
Des journalistes de l’AFP y ont 
vu un vaste cratère dans une cour 

et des fenêtres brisées du rez-de-
chaussée aux étages supérieurs 
dans deux bâtiments de 14 étages, 
tandis que les toits de maisons 
voisines étaient fracassés.
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Selon les informations de Sky 
Sport, Ramy Bensebaini, 
le latéral gauche algérien, 

se serait engagé en faveur du 
Borussia Dortmund lors des 
dernières heures. Le transfert 
devrait être officialisé durant le 
prochain marché des transferts.
Le défenseur formé au Paradou 
AC va évoluer au sein du BVB 
la saison prochaine. Il aurait 
paraphé un contrat longue durée 
avec la formation allemande 
toujours selon la même source.
Arrivé au Borussia 
Mönchengladbach en 2019, en 
provenance du Stade Rennais 
contre 8 millions d’euros, 
Ramy Bensebaini s’est imposé 
comme l’un des hommes forts 
de l’effectif allemand. Âgé de 
27 ans, il aura pour mission de 
passer un nouveau cap dans sa 
carrière en rejoignant le Borussia 
Dortmund.

Les trois représentants 
algériens dans les 
compétitions africaines 

interclubs, en l’occurrence 
l’USM Alger, le CR Belouizdad 
et la JS Kabylie ont réussi un 
carton plein ce week-end, se 
qualifiant tous les trois pour les 
quarts de finale de la Ligue des 
champions et la coupe de la CAF.
La sixième et dernière journée 
de la phase de poules, disputée 
ce week-end, a été en effet 
fructueuse pour les représentants 
algériens, puisque le CRB et la 
JSK ont pris la deuxième place 
dans leurs groupes respectifs, 
derrière l’ES Tunis et le WA 
Casablanca, et se sont qualifiés 

pour les quarts de finale de 
la Ligue des champions, tout 
comme cela a été le cas pour 
l’USM Alger en Coupe de la 
CAF.
En effet, même les Rouge et 
Noir ont terminé deuxièmes de 
leur groupe, derrière les Sud-
africains du Marumo Gallans, en 
compagnie desquels ils se sont 
donc qualifiés pour les quarts de 
finale.
Un exploit qui confirme la bonne 
santé des clubs algériens en ce 
moment, ainsi que leur régularité, 
car il s’agit du troisième quart de 
finale consécutif pour le Chabab, 
alors que la JSK avait animé la 
finale de la Coupe de la CAF en 

2021.
L’USMA est la seule à n’avoir 
disputé aucune compétition 
continentale au cours des cinq 
dernières années, mais cette 
récente qualification en quarts 
de finale prouve son retour 
aux devants de la scène et son 
intention de briller à nouveau sur 
le plan continental.
Des qualifications qui auraient pu 
être meilleures pour l’ensemble 
des représentants algériens s’ils 
avaient terminé aux premières 
places au lieu des deuxièmes et 
pas seulement pour une question 
de prestige.
Ces premières places sont en 
effet une importante source 

d’avantages en prévision des 
quarts de finale, car outre le fait 
d’éviter les autres ‘’gros bras’’ 
de l’épreuve, qui ont pris les 
premières places dans les autres 
groupes, ce leadership procure 
aussi la chance de disputer le 
match retour à domicile.
Contrairement au CRB et à la 
JSK, l’USMA n’était maître 
de son destin, car elle a dû se 
contenter de cette deuxième 
place du groupe, malgré une 
large victoire (4-1) contre les 
Libyens d’Al-Akhdar, alors que 
le Chabab et les Canaris auraient 
pu s’emparer de la première 
place de leurs groupes respectifs, 
en cas de victoire lors de la 

sixième et dernière journée de la 
phase de poules.
Ce qui n’a finalement pas été 
le cas, puisque le CRB s’est 
contenté d’un nul vierge chez 
l’Espérance de Tunis, ayant 
donc conservé sa première place 
à la tête du groupe, alors que la 
JSK n’a pu réaliser l’exploit à 
Casablanca, cédant par la même 
occasion la première place du 
groupe à son adversaire.
Les représentants algériens 
connaitront leurs adversaires 
respectifs en quarts de finale 
à l’issue du tirage au sort 
prévu mercredi à 19h30 (heure 
algérienne) au Caire (Egypte), 
siège de la CAF.

Mercato :
C’est fait pour Bensebaini au Borussia Dortmund ?

Compétitions africaines interclubs :
Carton plein pour les représentants algériens 

(USMA, CRB et JSK)
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Real Madrid :
Le duo Benzema-Vinicius Jr affole l’Espagne

Chelsea :
L’incroyable fiasco Todd Boehly

Les nouveaux propriétaires 
de Chelsea connaissent 
un début de mandat 

particulièrement difficile. Malgré 
des sommes records investies, les 
résultats ne sont pas au rendez-
vous. La presse comme les 
consultants télé ne les épargnent 
pas.
Chelsea a tranché. Hier, les 
pensionnaires de Stamford 
Bridge ont annoncé le départ de 
Graham Potter après seulement 
sept mois et 31 matchs sur le banc 
londonien. Un terrible échec pour 
les nouveaux propriétaires de 
l’écurie anglaise. Officiellement 
à la tête des Blues depuis le 30 
mai 2022, le consortium mené 
par Todd Boehly a mis 4,97 
milliards d’euros pour racheter 
Chelsea après le départ précipité 
de l’oligarque russe Roman 
Abramovich. Rapidement, 
l’homme d’affaires américain 
avait fait de grandes annonces 
sur le site officiel du club. Ce qui 
avait rassuré les supporters.
«Nous sommes honorés de 
devenir les nouveaux dirigeants 
de Chelsea. Nous sommes tous 
investis à 100%, à chaque minute 
de chaque match. Notre vision en 
tant que propriétaires est claire 
: nous voulons rendre les fans 
fiers. Nous nous engageons à 
développer la formation et attirer 
les meilleurs talents et notre plan 
d’action est d’investir dans le club 
sur le long terme pour construire 
sur les bases de la remarquable 
histoire à succès de Chelsea.» 
Pour y parvenir, Boehly et ses 
équipes ont investi massivement 
dès le mercato d’été.
Potter n’est pas un magicien
L’idée était de taper fort pour bâtir 
une équipe compétitive capable 
de rivaliser avec Manchester City 
et Liverpool. Ils ont donc dépensé 
281 millions d’euros pour 
recruter Raheem Sterling, Pierre-
Emerick Aubameyang, Kalidou 

Koulibaly, Marc Cucurella ou 
encore Wesley Fofana. Mais la 
mayonnaise n’a pas vraiment pris 
et Thomas Tuchel, qui était à la 
fois entraîneur et en charge du 
recrutement avec Boehly, a été 
remercié à la surprise générale 
le 7 septembre au lendemain 
d’une défaite 1 à 0 en Ligue 
des Champions face au Dinamo 
Zagreb. Un choix fort, mais 
assumé par la nouvelle direction.
Il faut dire que les nouveaux 
dirigeants avaient aussi 
envie de marquer clairement 
un changement avec l’ère 
Roman Abramovich. Marina 
Granovskaia, Petr Cech et 
d’autres têtes pensantes des Blues 
ont été poussés dehors dans les 
semaines qui ont suivi la prise 
de pouvoir de l’Américain. Ce 
dernier a donc choisi le coach 
qu’il souhaitait pour mener à bien 
son projet. Et c’est Graham Potter 
qui a été l’heureux élu. Moins 
glamour aux yeux des supporters 
de Chelsea et du grand public, 
l’Anglais arrivait avec l’envie 
de relever ce grand défi après un 
passage à Brighton. Les débuts 
ont été bons avec 8 matchs sans 
défaite. Mais par la suite, tout 
s’est gâté.

Boehly prend cher
Et après 31 rencontres sur le 
banc londonien et surtout plus 
de 300 millions d’euros dépensés 
cet hiver pour recruter Enzo 
Fernandez, Mikhailo Mudryck ou 
encore Benoît Badiashile et Malo 
Gusto (en prêt à l’OL), Potter 
a été viré hier. Un départ qui a 
surpris le vestiaire de Chelsea, 
qui a appris la nouvelle lors de 
la publication du communiqué 
de presse. Mais pas seulement. 
Les consultants TV, à l’image 
de Jamie Carragher, ont sorti la 
sulfateuse. « Todd a dit qu’il serait 
différent de Roman. Je compatis 
avec Graham Potter, mais c’était 
inévitable. On ne change pas 

Tuchel pour Potter. Décision 
ridicule au départ.» Pour l’ancien 
joueur de Liverpool, l’erreur a 
donc été de se séparer de TT, 
qui officie à présent au Bayern 
Munich. Les médias ne sont pas 
tendres non plus.
«Graham Potter: un limogeage 
brutal, dernier rebondissement 
du règne chaotique de Todd 
Boehly à Chelsea», a titré la 
BBC avant d’ajouter : «Boehly 
a attiré le coach de 47 ans loin 
de l’environnement stable de 
Brighton et près d’une équipe 
qu’il avait été autorisé à construire 
avec patience, temps et stabilité 
en septembre dans un club où ces 
trois choses sont des concepts 
étrangers. L’Américain a donné 
100 jours au manager vainqueur 
de la Ligue des Champions de 
Chelsea, Thomas Tuchel, avant 
de le renvoyer.Et la décision 
d’infliger le même traitement 
à Potter après seulement 31 
matchs confirme que quiconque 
pense que Boehly appliquerait 
une touche plus légère et plus 
sympathique au traitement des 
managers que son impitoyable 
prédécesseur Roman Abramovich 
se trompe gravement.»

Des millions et des échecs
La BBC ajoute : «si la frénésie de 
transfert de 600 millions de livres 
sterling dépensés par Boehly 
depuis sa prise de contrôle 
estivale n’avait pas déjà favorisé 
un air d’instabilité autour de 
Chelsea, son licenciement d’un 
autre manager n’a fait qu’ajouter 
à la conviction qu’il s’agit d’un 
club sans plan, direction ou 
structure clairs. La hiérarchie du 
club a donné à Potter un contrat 
de cinq ans et des assurances de 
soutien et de patience - des mots 
audacieux et une position qu’ils 
ne pouvaient pas maintenir. Il a 
travaillé pour des propriétaires 
qui voulaient clairement réussir 
rapidement.» Le média anglais se 

demande si Potter a eu son mot à 
dire au niveau du mercato où les 
joueurs se sont empilés.
La BBC conclut en indiquant 
que Boehly est en première ligne 
lui qui est apparu «naïf sans 
plan clair, prêt à dépenser de 
grosses sommes pour les joueurs 
sans avoir une idée concrète 
de leur place» et «qui subira 
encore plus de pression pour 
démontrer qu’il sait vraiment 
ce qu’il faut pour faire un club 
de Premier League prospère.» 
La BBC l’invite à prendre les 
bonnes décisions à présent. Le 
Daily Mail s’attaque aussi au 
patron des Blues. «L’embauche 
de Potter était censée marquer 
la fin de l’ère Abramovich, mais 
cela ne signifiait rien une fois 
qu’un nouveau jouet brillant en 
provenance d’Allemagne était 
devenu disponible. Ce limogeage 
est lamentable.»

Le rêve de l’Américain 
tourne au fiasco

La publication anglaise précise 
: «Potter a été rassuré par 
le propriétaire Todd Boehly 
lorsqu’il a rejoint le club. Cela 
ne voulait rien dire une fois que 
Julian Nagelsmann est récemment 
devenu disponible. Il s’avère 
donc que le nouveau Chelsea 
est comme l’ancien Chelsea. 
Gagner ou échouer. Avancer ou 
passer au suivant. La nomination 
de Graham Potter était censée 
marquer la fin des années 

d’embauche et de licenciement 
de Roman Abramovich. C’était, 
a assuré le nouveau propriétaire 
Todd Boehly à Potter lors de son 
embauche en septembre dernier, 
le moment de construire un 
club de football différent et plus 
durable. Mais cela ne voulait rien 
dire au final. »
Le Daily Mail ajoute que Potter 
a dû travailler avec une équipe 
déséquilibrée, pointant du doigt 
les choix de Boehly comme celui 
de ne recruter qu’un n°9 à savoir 
Pierre-Emerick Aubameyang, 
avant de conclure : «la chose 
intéressante pour Chelsea et 
Boehly aurait été de donner à 
Potter du temps pendant le reste 
de la saison, pendant un été 
et une pré-saison et jusqu’à la 
prochaine campagne. En d’autres 
termes, faire ce qu’ils ont dit 
qu’ils feraient. Cela aurait été une 
chose courageuse à faire. Mais 
finalement, Chelsea de Boehly 
s’est avéré être comme celui 
qui l’a précédé et cela semble 
un peu triste, mais aussi un peu 
inévitable. Potter reviendra. 
C’est un bon entraîneur et un bon 
homme.» De son côté, Boehly ne 
va pas devoir se tromper sur son 
prochain coach, lui qui en a déjà 
connu deux depuis son arrivée. 
Julian Nagelsmann est le favori 
selon nos informations. Il reste à 
savoir s’il fera des miracles pour 
enfin lancer le nouveau projet des 
Blues.

Les deux références 
offensives madrilènes ont 
encore brillé ce dimanche, 

lors de la large victoire des 
troupes de Carlo Ancelotti face 
à Valladolid (6-0).
Quel après-midi pour Karim 
Benzema. Et quelle réponse à 
ses - rares - détracteurs. Ces 
dernières semaines, le Français 
avait ainsi reçu certaines 
critiques suite à ses prestations. 
Et de façon générale, beaucoup 
de supporters étaient un peu 
inquiets de son état de forme, lui 
qui semblait un peu dans le dur. 
Mais après le match d’hier face 
à Valladolid, et son triplé, c’est 
bien oublié… El Chiringuito de 
Jugones indique d’ailleurs que le 

joueur formé à l’OL a profité de 
la trêve internationale pour faire 
une sorte de mini-préparation 
et se remettre dans le bain 
physiquement.
Mais ce qui fait parler ce lundi 

en Espagne, c’est encore sa belle 
entente avec Vinicius Junior. 
Le quotidien AS consacre ainsi 
un long article au duo franco-
brésilien qui fait le bonheur 
des Merengues depuis un petit 

moment déjà. Et ce, alors qu’au 
début, ça semblait compliqué, 
avec cette fameuse vidéo où on 
voit Benzema pester contre le 
joueur de la Canarinha auprès de 
certains de ses coéquipiers.

De plus en plus d’entente 
entre les deux

Les statistiques apportées par le 
journal sont assez révélatrices. 
Sur les 43 passes décisives qu’a 
délivré Vinicius à Madrid, 22, 
soit plus de la moitié, ont été à 
destination de Karim Benzema. 
C’est, de très loin, le meilleur 
partenaire de l’ancien de 
Flamengo dans ce sens. Surtout, 
dans le jeu, le Brésilien sait 
s’adapter. Quand le Français a 
été un peu moins bien, c’est lui 

qui a pris le relais dans le rôle de 
finisseur.
Les chiffres ne mentent pas. En 
cet exercice 2022/2023, il totalise 
déjà 19 réalisations, seulement 
3 de moins que l’an dernier 
sur toute la saison. Et ce, alors 
qu’il reste encore 11 journées de 
Liga et potentiellement d’autres 
matchs de Ligue des Champions 
et de Coupe du Roi. Benzema, 
lui, est déjà revenu à la deuxième 
plasse du classement des buteurs 
de la Liga, juste derrière 
Lewandowski, avec 14 buts (17 
pour le Polonais qui a joué plus 
de matchs). Avec ce duo en feu, 
le Real Madrid peut encore faire 
très mal en Europe…
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GUERRE EN UKRAINE :  

Les États-Unis font-ils une erreur stratégique en 
soutenant l'Ukraine à tout prix?

La récente normalisation a récente normalisation 
entre l'Arabie saoudite entre l'Arabie saoudite 
et l'Iran, succès de la et l'Iran, succès de la 

diplomatie chinoise, est une diplomatie chinoise, est une 
nouvelle illustration de la nouvelle illustration de la 
transformation des rapports de transformation des rapports de 
force internationaux que révèle force internationaux que révèle 
et accélère la guerre en Ukraine. et accélère la guerre en Ukraine. 
Si les négociations entre Riyad Si les négociations entre Riyad 
et Téhéran avaient démarré et Téhéran avaient démarré 
avant le déclenchement de ce avant le déclenchement de ce 
conflit, le contexte de la guerre a conflit, le contexte de la guerre a 
augmenté la marge de manœuvre augmenté la marge de manœuvre 
stratégique de l'Arabie saoudite stratégique de l'Arabie saoudite 
(mais aussi des Émirats arabes (mais aussi des Émirats arabes 
unis), dont le refus de souscrire unis), dont le refus de souscrire 
aux demandes américaines aux demandes américaines 
s'agissant des mesures s'agissant des mesures 
coercitives à l'égard de Moscou coercitives à l'égard de Moscou 
constitue une manifestation constitue une manifestation 
criante. Cette nouvelle donne, criante. Cette nouvelle donne, 
qui confirme la fin de l'adhésion qui confirme la fin de l'adhésion 
des partenaires traditionnels des des partenaires traditionnels des 
États-Unis à l'agenda global États-Unis à l'agenda global 
de ceux-ci, a une incidence sur de ceux-ci, a une incidence sur 
le débat stratégique en cours le débat stratégique en cours 
à Washington sur la guerre en à Washington sur la guerre en 
Ukraine.Ukraine.
Ce débat est marqué par deux Ce débat est marqué par deux 
points de vue opposés. Le points de vue opposés. Le 
discours dominant au sein de discours dominant au sein de 
l'administration Biden prône un l'administration Biden prône un 
appui maximal à Kiev jusqu'à la appui maximal à Kiev jusqu'à la 
défaite indiscutable de la Russie, défaite indiscutable de la Russie, 
considérant que l'issue de la considérant que l'issue de la 
guerre aura un impact décisif sur guerre aura un impact décisif sur 
la reconfiguration des rapports la reconfiguration des rapports 
de force internationaux. L'autre de force internationaux. L'autre 
point de vue, moins fréquent point de vue, moins fréquent 
mais défendu par une partie des mais défendu par une partie des 
militaires américains, souligne militaires américains, souligne 
qu'une issue militaire à la crise qu'une issue militaire à la crise 
semble difficile et que seules semble difficile et que seules 
des négociations qui aboutiront des négociations qui aboutiront 
à un compromis permettront de à un compromis permettront de 
mettre fin au conflit. Ce camp mettre fin au conflit. Ce camp 
estime que l'intérêt des États-estime que l'intérêt des États-
Unis est de ne pas s'enliser Unis est de ne pas s'enliser 
dans un soutien constant à dans un soutien constant à 
Kiev dans le cadre d'une guerre Kiev dans le cadre d'une guerre 

longue qui exigerait toujours longue qui exigerait toujours 
plus de moyens et détournerait plus de moyens et détournerait 
Washington de son principal Washington de son principal 
objectif stratégique, à savoir la objectif stratégique, à savoir la 
confrontation avec la Chine.confrontation avec la Chine.

La ligne dure de La ligne dure de 
l'administration Bidenl'administration Biden

Les déclarations incendiaires Les déclarations incendiaires 
vis-à-vis de Moscou se sont vis-à-vis de Moscou se sont 
multipliées au cours des multipliées au cours des 
dernières semaines. Exemple dernières semaines. Exemple 
parmi d'autres: le 18 février parmi d'autres: le 18 février 
dernier, lors de la Conférence dernier, lors de la Conférence 
de Munich sur la sécurité, de Munich sur la sécurité, 
la vice-présidente Kamala la vice-présidente Kamala 
Harris a accusé la Russie d'être Harris a accusé la Russie d'être 
responsable non plus seulement responsable non plus seulement 
de «crimes de guerre» mais aussi de «crimes de guerre» mais aussi 
de «crimes contre l'humanité», de «crimes contre l'humanité», 
déclarant que «les auteurs et déclarant que «les auteurs et 
leurs supérieurs seront tenus de leurs supérieurs seront tenus de 
rendre des comptes». Des propos rendre des comptes». Des propos 
soutenus par le secrétaire d'État soutenus par le secrétaire d'État 
Antony Blinken.Antony Blinken.
Cette accusation portée par les Cette accusation portée par les 
plus hautes instances américaines plus hautes instances américaines 
traduit la détermination du traduit la détermination du 
courant politique dominant à courant politique dominant à 
poursuivre la guerre, reprenant poursuivre la guerre, reprenant 
la position de l'Ukraine, qui la position de l'Ukraine, qui 
considère qu'il faut rétablir considère qu'il faut rétablir 
l 'unité territoriale totale du pays l'unité territoriale totale du pays 
(Crimée comprise) et qu'aucun (Crimée comprise) et qu'aucun 
dialogue n'est possible avec dialogue n'est possible avec 
Poutine avant que cet objectif Poutine avant que cet objectif 
n'ait été atteint.n'ait été atteint.
Pour autant, cette position ne Pour autant, cette position ne 
fait pas l'unanimité dans le camp fait pas l'unanimité dans le camp 
des dirigeants occidentaux. Dans des dirigeants occidentaux. Dans 
un entretien accordé au Figaro un entretien accordé au Figaro 
au retour de la Conférence de au retour de la Conférence de 
Munich, Emmanuel Macron Munich, Emmanuel Macron 
avait exprimé son souhait de avait exprimé son souhait de 
voir la défaite de la Russie, mais voir la défaite de la Russie, mais 
non son «écrasement».non son «écrasement».
Ces propos illustrent le fait Ces propos illustrent le fait 
que parmi les élites politiques, que parmi les élites politiques, 
il existe une divergence de il existe une divergence de 
perception des risques et perception des risques et 
de la vulnérabilité des pays de la vulnérabilité des pays 

occidentaux face à la guerre en occidentaux face à la guerre en 
Ukraine. Au-delà des discours Ukraine. Au-delà des discours 
médiatisés des décideurs médiatisés des décideurs 
politiques, cette approche de politiques, cette approche de 
la configuration géopolitique la configuration géopolitique 
induite par la guerre en Ukraine induite par la guerre en Ukraine 
est également partagée par un est également partagée par un 
certain nombre de militaires certain nombre de militaires 
américains.américains.

La Rand Corporation tire le La Rand Corporation tire le 
signal d'alarmesignal d'alarme

Le chef d'état-major américain, Le chef d'état-major américain, 
le général Milley, a rappelé à le général Milley, a rappelé à 
plusieurs reprises que seules les plusieurs reprises que seules les 
négociations pourraient mettre négociations pourraient mettre 
fin à la guerre.fin à la guerre.
Plus récemment, une étude de Plus récemment, une étude de 
la Rand Corporation –connue la Rand Corporation –connue 
pour être le think tank le plus pour être le think tank le plus 
proche du Pentagone et dont proche du Pentagone et dont 
les analyses reflètent les débats les analyses reflètent les débats 
au sein de l'institution militaire au sein de l'institution militaire 
américaine– intitulée «Avoiding américaine– intitulée «Avoiding 
a Long War. US Policy and the a Long War. US Policy and the 
Trajectory of the Russia-Ukraine Trajectory of the Russia-Ukraine 
Conflict» («Éviter une longue Conflict» («Éviter une longue 
guerre. La politique américaine guerre. La politique américaine 
et la trajectoire du conflit entre la et la trajectoire du conflit entre la 
Russie et l'Ukraine», en français) Russie et l'Ukraine», en français) 
souligne les risques encourus souligne les risques encourus 
pour les États-Unis en cas de pour les États-Unis en cas de 
guerre longue avec la Russie.guerre longue avec la Russie.
Elle rappelle qu'un engagement Elle rappelle qu'un engagement 
dans un conflit de longue durée dans un conflit de longue durée 
génère le risque d'une guerre génère le risque d'une guerre 
entre l'OTAN et la Russie qu'il entre l'OTAN et la Russie qu'il 
«serait extrêmement difficile «serait extrêmement difficile 
de maintenir en deçà du seuil de maintenir en deçà du seuil 
nucléaire».nucléaire».
Un conflit de longue durée aurait Un conflit de longue durée aurait 
également des conséquences également des conséquences 
économiques majeures: «Pour économiques majeures: «Pour 
les États-Unis et l'Union les États-Unis et l'Union 
européenne, les coûts liés européenne, les coûts liés 
au maintien de la solvabilité au maintien de la solvabilité 
économique de l'État ukrainien économique de l'État ukrainien 
se multiplieront au fil du temps.»se multiplieront au fil du temps.»
Toutefois, le point qui cristallise Toutefois, le point qui cristallise 
les préoccupations est davantage les préoccupations est davantage 
«la capacité des États-Unis «la capacité des États-Unis 

à se concentrer sur leurs à se concentrer sur leurs 
autres priorités mondiales –en autres priorités mondiales –en 
particulier la concurrence avec particulier la concurrence avec 
la Chine» qui reste «limitée tant la Chine» qui reste «limitée tant 
que la guerre absorbera le temps que la guerre absorbera le temps 
des hauts responsables politiques des hauts responsables politiques 
et les ressources militaires et les ressources militaires 
américaines». Le rapport insiste américaines». Le rapport insiste 
notamment sur le fait qu'une notamment sur le fait qu'une 
«guerre plus longue qui accroît «guerre plus longue qui accroît 
la dépendance de la Russie la dépendance de la Russie 
pourrait donner à la Chine des pourrait donner à la Chine des 
avantages dans sa compétition avantages dans sa compétition 
avec les États-Unis».avec les États-Unis».

Les limites de la stratégie de Les limites de la stratégie de 
l'endiguementl'endiguement

Pékin semble d'ores et déjà avoir Pékin semble d'ores et déjà avoir 
rehaussé son engagement auprès rehaussé son engagement auprès 
de Moscou dans cette guerre, au de Moscou dans cette guerre, au 
point qu'Antony Blinken mette point qu'Antony Blinken mette 
en garde contre une participation en garde contre une participation 
de la Chine à l'effort de guerre de la Chine à l'effort de guerre 
du Kremlin, qui constituerait un du Kremlin, qui constituerait un 
«grave problème».«grave problème».
L'endiguement de Pékin ne peut L'endiguement de Pékin ne peut 
être conçu comme une répétition être conçu comme une répétition 
mécanique de la stratégie mécanique de la stratégie 
appliquée contre l'URSS pendant appliquée contre l'URSS pendant 
la Guerre froide. Le déploiement la Guerre froide. Le déploiement 
militaire ou la volonté d'imposer militaire ou la volonté d'imposer 
une course aux armements une course aux armements 
ne suffisent plus à contenir ne suffisent plus à contenir 
l'affirmation d'une puissance l'affirmation d'une puissance 
économique, commerciale, économique, commerciale, 
technologique et scientifique technologique et scientifique 
disposant de capacités militaires disposant de capacités militaires 
et d'une influence politique et d'une influence politique 
croissante.croissante.
Une stratégie efficace implique Une stratégie efficace implique 
de freiner l'essor des relations de freiner l'essor des relations 
commerciales et économiques de commerciales et économiques de 
Pékin –qui a plus de partenaires Pékin –qui a plus de partenaires 
commerciaux que les États-commerciaux que les États-
Unis– ainsi que sa coopération Unis– ainsi que sa coopération 
scientifique et technologique scientifique et technologique 
avec les autres pays du monde, à avec les autres pays du monde, à 
commencer par les pays du Sud, commencer par les pays du Sud, 
en particulier dans des domaines en particulier dans des domaines 
«sensibles» tels que les «sensibles» tels que les 
technologies de l'information.technologies de l'information.

Du point de vue de la Chine, Du point de vue de la Chine, 
l'intégration réussie des pays l'intégration réussie des pays 
du Moyen-Orient dans le projet du Moyen-Orient dans le projet 
«One Road, One Belt» revêt «One Road, One Belt» revêt 
donc une importance cardinale donc une importance cardinale 
pour tenir en échec la stratégie de pour tenir en échec la stratégie de 
l'endiguement. Pour y parvenir, l'endiguement. Pour y parvenir, 
Pékin a non seulement besoin Pékin a non seulement besoin 
de développer des relations de développer des relations 
économiques et commerciales économiques et commerciales 
vitales avec les États de la région, vitales avec les États de la région, 
en particulier dans le domaine en particulier dans le domaine 
de l'énergie, mais également de l'énergie, mais également 
de s'imposer comme médiateur de s'imposer comme médiateur 
pour arbitrer les contradictions pour arbitrer les contradictions 
afin de maintenir un climat de afin de maintenir un climat de 
stabilité et préserver les intérêts stabilité et préserver les intérêts 
de l'ensemble des parties.de l'ensemble des parties.
Les dissonances qui existent Les dissonances qui existent 
et l'absence de consensus aux et l'absence de consensus aux 
États-Unis sur l'évolution de États-Unis sur l'évolution de 
la stratégie et de la guerre dans la stratégie et de la guerre dans 
un contexte de transformation un contexte de transformation 
accélérée des rapports de forces accélérée des rapports de forces 
internationaux sont en partie internationaux sont en partie 
dus à une erreur d'appréciation dus à une erreur d'appréciation 
que commettent plus souvent que commettent plus souvent 
les politiques que les militaires, les politiques que les militaires, 
et qui est relevée par l'ancien et qui est relevée par l'ancien 
ambassadeur américain en Syrie ambassadeur américain en Syrie 
et en Algérie, Robert Ford.et en Algérie, Robert Ford.
Dans un article paru le 12 Dans un article paru le 12 
février dernier dans le quotidien février dernier dans le quotidien 
arabophone Asharq al-Awsat arabophone Asharq al-Awsat 
intitulé «Le durcissement intitulé «Le durcissement 
des États-Unis face à leurs des États-Unis face à leurs 
adversaires», le diplomate adversaires», le diplomate 
explique qu'après l'expérience explique qu'après l'expérience 
de 2003 en Irak, «Washington de 2003 en Irak, «Washington 
a souvent tendance à surestimer a souvent tendance à surestimer 
ses capacités» et à considérer ses capacités» et à considérer 
«ses ennemis comme faibles». «ses ennemis comme faibles». 
Bien que la prégnance de cette Bien que la prégnance de cette 
perception n'en fait pas une perception n'en fait pas une 
réalité, elle pourrait toutefois réalité, elle pourrait toutefois 
conduire les États-Unis à conduire les États-Unis à 
franchir «sans le vouloir une franchir «sans le vouloir une 
ligne rouge qui provoquera une ligne rouge qui provoquera une 
réaction violente de la part de réaction violente de la part de 
leurs adversaires».leurs adversaires».
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En Bref...Les expressions faciales de ce robot sont 
générées par ChatGPT et sont juste incroyables

Voilà l’iconique et monstrueuse Jeep Wrangler 
transformée en un tout aussi monstrueux 

concept électrique

Dans sa mission de conquérir le 

secteur du jeu vidéo, Netflix pourrait 
bientôt envahir vos télévisions avec 

sa branche gaming.

Alors que Netflix est en pleine 
restructuration, le service pourrait 
prochainement passer aux choses 
sérieuses en ce qui concerne 

l’édition et la production de jeux 
vidéo.

Jeu vidéo : quand Neftlix doit 
passer à la vitesse supérieure
En fin d’année 2021, Netflix 
annonçait l’arrivée de son propre 
catalogue de jeux mobile sur sa 
plateforme. En août dernier, le 
bilan n’était malheureusement pas 
très glorieux : sur 221 millions 
d’utilisateurs dans le monde, 

seulement 1,7 million de personnes 
s’étaient essayées aux différents 
jeux présents dans le service. En 
d’autres termes, moins de 1 % des 
adhérents ont eu la curiosité de 

tester la ludothèque de l’entreprise 
américaine.

Si cette initiative n’a donc pas 
encore réussi à séduire massivement 
les abonnés, la célèbre plateforme 
de streaming semble avoir compris 
qu’il lui faudra fournir beaucoup 
d’efforts pour espérer se faire un 
nom dans le jeu vidéo. Un récent 

indice laisse justement présager 
que la section gaming du service 

pourrait prochainement s’étendre 
au-delà des smartphones et des 
tablettes…

Jouer aux jeux Netflix sur sa TV ? 
Ce sera peut-être bientôt possible !
Dans un article publié par le 
média Bloomberg, nous venons 

d›apprendre que Netflix souhaiterait 
rendre ses jeux accessibles à tous 
types d›appareils, à commencer 
par les téléviseurs. Pour ce faire, 
il suffirait de s›équiper d›une 
manette, ou bien tout simplement 
d›un smartphone, afin que celui-
ci se transforme, le temps de 
quelques sessions, en un véritable 

contrôleur de jeu. C›est en tout cas 

ce que suggère une partie du code 
repérée dans l›application : « Un 
jeu sur votre téléviseur nécessite 

une manette pour être joué. Voulez-
vous utiliser ce téléphone comme 
manette de jeu ? »

Des chercheurs ont 
généré les expressions 
faciales de leur robot 

grâce à GPT-3, le modèle de 
langage d’OpenAI sur lequel 
est basé ChatGPT. Le résultat 
est tout simplement bluffant.
Baptisé Ameca, cet humanoïde 
a été créé par la société 
britannique Engineered Arts. 
Il est « conçu spécifiquement 
comme une plateforme pour 
le développement de futures 
technologies robotiques ». Il 
permet ainsi d’incarner et de 
donner vie aux interactions 
créées par l’intelligence 
artificielle.
Des expressions faciales 
proches de celles des humains
L›entreprise a publié un 
tweet fascinant d’Ameca en 
train de converser avec un 
humain de manière limpide, et 
précise que « les expressions 
faciales appropriées dans cette 
vidéo sont sélectionnées par 
GPT-3 ». Les images sont 
impressionnantes.
L’interlocuteur d’Ameca 
choisit avec précaution ses 
questions afin d›engendrer des 
expressions faciales diverses 

chez le robot. Il lui demande 
premièrement de se souvenir du 
jour le plus heureux de sa vie. Le 
sourire aux lèvres, l›humanoïde 
répond qu›il s›agit du jour où il 
a été activé. « Il n›y a rien de tel 
que d›expérimenter la vie pour 
la première fois, n›est-ce pas ?», 
s›enthousiasme-t-il.
Sa réaction concernant le 
jour le plus triste de sa vie est 
totalement différente. Le visage 
d›Ameca devient plus sombre 
et émotif. Il confie ensuite : 

« Le jour le plus triste de ma 
vie a été celui où j›ai réalisé 
que je ne connaîtrais jamais le 
véritable amour, la camaraderie 
ou les joies simples de la vie 
de la même manière qu›un être 
humain ».

Ce n’est que le début
Afin de générer des expressions 
encore plus poussées, le robot 
est informé qu›un astéroïde va 
s›écraser sur Terre, il affiche 
alors un visage craintif. En 
apprenant qu›il s›agissait 

d›une blague, il semble confus. 
Chaque expression paraît en 
adéquation avec le sentiment 
suscité par les remarques de 
l›interlocuteur. Engineered Arts 
explique avoir tenté de générer 
ces réponses avec GPT-4, mais 
le temps de traitement était trop 
lent, Ameca semblant moins 
réactif.
Pour interagir avec le public, le 
robot intègre des microphones, 
des caméras binoculaires 
montées sur ses yeux, une 
caméra thoracique et un logiciel 
de reconnaissance faciale. 
Ses membres artificiels, ses 
ligaments et ses réseaux de 
capteurs sont tous fabriqués 
à l›aide de technologies de 
pointe. Il n’est, pour l›heure, 
pas capable de marcher.
Cette démonstration incroyable 
(et un peu flippante) donne un 
aperçu de l›immense potentiel 
de la technologie d›OpenAI, et 
de l’IA générative en général, 
dans la robotique, Ameca étant 
justement conçu pour permettre 
de tester les outils d’IA.

Magneto 3.0, c’est le nom de 
ce troisième concept de Jeep 
Wrangler.
Comme le premier concept (en 
2021), il s’agit d’un véhicule 
tout-terrain Jeep, le tout en 100 
% électrique !
Jeep Wrangler Magneto, 
troisième !
En 2021, Jeep dévoilait 
Magneto, un premier concept 
100 % électrique revisitant 
la Wrangler. Aujourd’hui, le 
constructeur poursuit sur sa 
lancée avec une troisième 
version de ce même concept 
qui représente plus que jamais 
ce à quoi pourrait ressembler 
un futur Wrangler électrique de 
série.
Si la première version disposait 
d’un bloc électrique de 289 ch, 
ce nouveau concept Magneto 
3.0 propose, quant à lui, un 
nouveau moteur électrique, doté 
de deux modes de puissance 
avec au choix 289 ch et 370 
Nm, ou bien la puissance totale 

de l’ensemble, soit pas moins de 
659 ch et 1220 Nm de couple. 
Côté batterie, on retrouve ici un 
bloc de 70 kWh.

Un avenir 100 % électrique 
(aussi) chez Jeep

Cette troisième version 
propose également un système 

de récupération d’énergie 
optimisé, ainsi qu’un nouveau 
mode descente qui permet au 
conducteur de bénéficier d’un 
contrôle total en utilisant une 
seule pédale, afin d’optimiser la 
précision lors de la conduite sur 
un terrain rocailleux.

Rappelons au passage qu›en 
début d›année, c›est une certaine 
Jeep Avenger qui a été auréolée 
du titre de « Voiture de l›année 
2023 ». Un modèle électrique 
doté d›un moteur de 156 ch, 
sans oublier une batterie de 54 
kWh pour une autonomie de 
400 km (selon le constructeur). 
Le constructeur ambitionne de 
devenir à court terme le leader 
mondial des SUV zéro émission 
devant Toyota par exemple, qui 
annonce viser le zéro émission 
d›ici 2035 pour tous ses 
véhicules.
Pour cela, Jeep développe une 
gamme complète de produits 
électrifiés, avec notamment 
la toute nouvelle Jeep Recon 
(dont la production débutera 
en 2024) et un tout nouveau 
Wagoneer. Au total, ce sont 
quatre véhicules Jeep 100 % 
électriques qui devraient être 
disponibles d’ici 2025.



Mardi 04 Avril 2023

16 Santé SeybouSe Times

Si l’arthrose cervicale 
peut causer une 
rigidité de la nuque 

et parfois des maux de tête, 
c’est l’arthrose lombaire (ou 
lombarthrose) qui entraîne 
le plus de douleurs, souvent 
dans le bas du dos. Pour les 
rendre plus supportables 
au quotidien, il est 
recommandé de combiner 
les solutions. Pratiquer 
une activité physique, 
recourir aux médicaments 
voire aux infiltrations 
de corticoïdes... deux 
médecins rhumatologues 
vous donnent les solutions.
L’arthrose du rachis 
lombaire est une lésion 
dégénérative du rachis 
lombaire ou lombo-sacré. 
Une hernie discale peut 
parfois y être associée. 
L’arthrose lombaire est une 
pathologie très fréquente 
en raison des sollicitations 
mécaniques quotidiennes 
que subit le rachis, indique 
le site Rhumato.info 
(Source 1). Elle affecte 
surtout les personnes âgées.

Lombarthrose : est-ce 
grave ? Est-ce que ça fait 

mal ?
En cas d’arthrose du 
rachis lombaire, également 
appelée lombarthrose, 
les disques invertébraux 
s’usent et accentuent la 
pression sur les vertèbres. 
En réaction, les vertèbres 
fabriquent plus d’os : c’est 
le fameux bec de perroquet. 
Ces excroissances osseuses 
compressent les nerfs dans 
le canal lombaire ou à sa 
sortie et provoquent une 
inflammation.
Quels sont les symptômes 

de l’arthrose du dos ?
«Le plus typique, c’est une 
douleur dans le bas du dos 
s’accentuant à la marche et 
obligeant à s’arrêter avant 
de repartir», explique le 
Pr Berenbaum, chef du 
service de rhumatologie à 
l’hôpital Saint- Antoine. 
Elle peut être associée à une 
sensation de de raideur ou 

de réduction de la mobilité 
et des mouvements, selon 
les personnes.
«Lalombalgie chronique 
(mal de dos chronique) est 
la manifestation la plus 
fréquente de l’arthrose du 
rachis lombaire», ajoute le 
site Rhumato.info. «Il s’agit 
d’une douleur située dans 
la région lombaire basse en 
barre évoluant depuis plus 
de 3 mois qui a un caractère 
mécanique lié à certains 
mouvements calmé au repos 
et à maximum diurne».

L’arthrose 
zygapophysaire ou inter-

apophysaire
• L’arthrose 
zygapophysaire est une 
forme d’arthrose qui touche 
les articulations situées 
au niveau des vertèbres 
supérieures. On distingue 
l’arthrose zygapophysaire 
cervicale, qui affecte 
la nuque, et l’arthrose 
zygapophysaire lombaire, 
qui impacte le bas du dos ;
• L’arthrose inter-
apophysaire désigne une 
forme d’arthrose provoquant 
la dégénérescence du 
cartilage au niveau des 
apophyses vertébrales. 
Toutes les deux provoquent 
une lombalgie.
«Il n’y a pas de traitement 
parfaitement efficace contre 
l’arthrose», explique le 
Pr Pascal Claudepierre, 
rhumatologue. De plus, 
l’arthrose lombaire 
nécessite rarement une 
opération chirurgicale, sauf 
dans le cas d’une importante 
invalidité. La solution 
contre les douleurs qu’elle 
génère, c’est d’associer des 
approches ayant montré un 
bénéfice.
Il est conseillé de pratiquer 
une activité physique
Même si les douleurs 
augmentent avec le 
mouvement, bouger 
est la recommandation 
numéro un des médecins 
car cela aide à lutter 
contre l’enraidissement 

des vertèbres. L’Inserm 
recommande 2 à 3 séances 
d’au moins 30 minutes par 
semaine en cas d’arthrose.
Le vélo est le sport qui 
apporte le plus de bienfaits. 
Les gyms douces (yoga, 
natation...) sont aussi 
plébiscitées par les patients, 
précise le Pr Francis 
Berenbaum.
La natation est souvent 
recommandée pour ce type 
d’arthrose car elle ne génère 
pas ou peu d’impact sur les 
disques intervertébraux. 
Legainage est une bonne 
idée car il fait travailler la 
sangle abdominale et donne 
une meilleure stabilité de la 
colonne vertébrale.

Arthrose du rachis 
lombaire et marche

La marche est recommandée 
pour aider à soulager 
l’arthrose lombaire, hors 
période de poussée. Les 
sports asymétriques ou avec 
des à-coups et des impacts 
répétés (tennis, course à 
pied...) ont plutôt tendance 
à augmenter les douleurs.

Perdre du poids pour 
soulager l’arthrose 

lombaire
Même si l’effet est moins 
net que pour l’arthrose du 
genou ou de la hanche, 
diminuer le surpoids permet 
d’alléger les contraintes qui 
s’exercent sur la colonne. 
Une perte de 7 à 10 % de son 
poids initial (par exemple 
10 kg si on en pèse 100 kg) 
aide déjà beaucoup.

Recourir aux 
médicaments ou aux 

infiltrations de cortisone
Les anti-inflammatoires 
non stéroïdiens par voie 
orale (ibuprofène...) 
peuvent parfois soulager les 
douleurs dues à l’arthrose 
lombaire. Pour l’arthrose 
du genou ou de la hanche, 
c’est le diclofénac (150 
mg/jour) qui s’est avéré 
le plus efficace selon une 
étude parue dans le Lancet, 
en 2016, mais il n’y en a 
pas d’étude sur l’arthrose 

vertébrale.
En raison de ses effets 
secondaires (gastro-
intestinaux, rénaux et 
cardiovasculaires), il faut 
en prendre seulement quand 
la douleur augmente et 
devient très gênante, toutes 
les 6 heures, si possible pas 
plus de 7 à 10 jours.

Opter pout des 
infiltrations de corticoïdes
Le médecin peut vous 
prescrire des infiltrations de 
corticoïdes. Ces dernières 
sont réalisées dans 
l’articulation de la vertèbre, 
pour calmer l’inflammation 
quand l’arthrose lombaire 
s’accompagne d’une 
sciatique, d’un canal 
lombaire rétréci ou si la 
douleur persiste la nuit. 
«Il y a peu d’études sur le 
sujet mais elles soulagent 
environ deux patients sur 
trois, pendant quelques 
semaines», précise le Pr 
Berenbaum.
C’est intéressant si on n’a 
qu’une à deux grosses 
poussées inflammatoires 
par an, mais pas s’il faut 
les renouveler souvent : on 
évite d’en faire plus de trois 
par an. Inutile de persister si 
une à deux infiltrations n’ont 
apporté aucun soulagement.
À savoir : elles sont 
remboursées en partie par 
l’Assurance maladie mais 
il y a des dépassements 
importants (généralement 
une centaine d’euros), 

parfois couverts par les 
mutuelles.
Se tourner vers des 
alternatives naturelles
En cas d’arthrose 
lombaire, la kinésithérapie, 
l’ostéopathie et la 
chiropraxie peuvent aider 
à retrouver davantage 
de mobilité et éviter 
l’enraidissement en 
relâchant les tissus autour 
des vertèbres. Attention : les 
manipulations ne doivent 
jamais faire mal !

Les traitements 
inefficaces contre 

l’arthrose lombaire
Parmi eux, on compte :
• Les compléments 
alimentaires type 
chondroïtine et 
glucosamine. «Si certaines 
études sont encourageantes 
dans l’arthrose du genou, il 
n’y a aucune preuve de leur 
efficacité dans l’arthrose 
dorsale», indique le Pr Jean-
Yves Maigne, rhumatologue 
;
• Le paracétamol : 
d’après une revue d’études 
parue dans le British 
Medical Journal, cet 
antalgique n’est pas plus 
efficace qu’un placebo sur 
les douleurs d’arthrose 
lombaire ;
• Les infiltrations 
d’acide hyaluronique sont 
moins efficaces que pour les 
articulations périphériques 
(genou, hanche...).

Comment soigner et soulager l’arthrose des lombaires ?
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Le printemps pointe le 
bout de son nez et il 
est tout à fait normal 

que les insectes indésirables 
fassent leurs apparitions et 
ne tardent pas à envahir notre 
espace de vie. Face à cela, il 
faut prendre les bonnes mesures 
à savoir la suppression des 
endroits où l’eau et les herbes 
s’accumulent. Par ailleurs, vous 
devez aussi utiliser des répulsifs 
suffisamment efficaces pour 
chasser ces bestioles une bonne 
fois pour toutes. 
Repoussez une bonne fois 
pour toute les moustiques et 
les insectes indésirable avec ce 
produit qui se trouve déjà dans 
la cuisine
Il convient de fabriquer un spray 
insectifuge naturel qui peut tenir 
à l’écart les insectes gênants. 

Pour faire la préparation, vous 
n’aurez besoin que de vinaigre 
et de cannelle. Il s’agit de 2 
ingrédients pourvus de propriétés 
insectifuges. Mais par-dessus 
tout, ils sont écologiques. Pour 
faire la fabrication, il suffit de 
remplir un flacon vaporisateur 
de vinaigre à moitié. Ensuite, 
comblez avec de l’eau.
Versez ensuite 20 gouttes 
d’huile essentielle ou 4 
bâtons de cannelle. Refermez 
le vaporisateur et attendez 
quelques jours pour que les 
bâtons de cannelle puissent 
bien libérer l’huile essentielle. 
Toutefois, si vous utilisez des 
gouttes d’huile essentielle, il 
n’est pas nécessaire d’attendre 
le temps de macération.
Ce répulsif est efficace en raison 
du fait que sa forte odeur permet 

d’éloigner les moustiques. Bien 
évidemment, étant sans danger 
pour les humains, ce répulsif 
peut être utilisé sur les vêtements 
mais aussi sur les plantes. 

Quelles sont les vertus de la 
cannelle ? 

Dans la médecine chinoise, cette 
épice est un analgésique puissant 
qui permet de lutter contre les 
virus intestinaux. Par ailleurs, la 
cannelle s’apprécie pour sa forte 
teneur en fer et en calcium.
De quels insectes parle-t-on ?

Les insectes représentent le 
groupe d’animaux le plus 
présent sur la terre. C’est ainsi 
qu’ils peuvent entrer facilement 
en contact avec les humains. 
En premier lieu, nous trouvons 
les moustiques. Ces dernières 
se reconnaissent par leurs 
capcités à sucer le sang des 

humains pour se nourrir. Il faut 
préciser que les piqûres des 
insectes peuvent être vecteurs de 
maladies dangereuses comme le 
paludisme ou encore la dengue. 
En second lieu, nous trouvons 
les mouches. Si vous pensez que 

ces insectes sont bénins, alors 
vous vous trompez. En effet, les 
mouches pondent leurs œufs sur 
la nourriture. Celà n’est pas sans 
conséquence sur la santé car cela 
favorise la contamination et la 
prolifération des bactéries.

Le bicarbonate de soude est une 
méthode biologique pour éliminer 
facilement les champignons sur 
les plantes et les protéger des 
infections fongiques. Comment 
éliminer la mousse avec du 
bicarbonate de soude
Problèmes causés par les 
champignons végétaux
Comme le montre la recherche 
WSU County Extension, les 
champignons sont des organismes 
sporulés, non chlorophytiques, 
eucaryotes (cellules avec de 
vrais noyaux), et les infections 
fongiques provoquent une nécrose 
généralisée des tissus hôtes, 
entraînant souvent un retard de 
croissance, des déformations et 
des changements anormaux. tissus
L’infection fongique la plus 
courante des plantes est la brûlure 
des feuilles. Une tache foliaire 
fongique typique ressemble 
à des anneaux concentriques 

qui peuvent avoir des rayures 
de différentes couleurs. Les 
champignons des racines peuvent 
tuer les racines ou fermer les 
cellules de traitement de l’eau, 
provoquant le flétrissement et la 
mort des plantes.
Voir aussi 5 façons de cultiver un 
jardin avec la cuisson
L’efficacité du bicarbonate de 
soude dans le traitement des 
champignons végétaux

Une étude affirme que la cuisson 
au four peut prévenir 80 % de tous 
les champignons végétaux.
Un rapport de l’Université Cornell 
montre que Sphaerotheca pannosa 
var. Les roses et les taches noires 
causées par Diplocarpon rosae 
sont bien contrôlées en pulvérisant 
chaque semaine une solution de 
bicarbonate de sodium.

Une autre étude a rapporté que 

l’application de levure chimique 
diminuait la croissance de 
l’érysipèle sur les feuilles. Il aide 
également à réduire la gravité des 
infections des fruits.
Utilisez-le sur des plantes comme 
la tomate, la pomme de terre, le 
chou, l’aubergine et la chayote.
Comment tuer les champignons 
des plantes en cuisinant
La meilleure façon de le faire 
est d’utiliser une pulvérisation 
foliaire. Vous avez besoin:
4 litres d’eau
2 cuillères à soupe de levure 
chimique
2 à 4 gouttes de lessive douce
Nettoyer le vaporisateur
Dissoudre le bicarbonate de soude 
dans 4 litres d’eau. Ajouter le 
savon à vaisselle et bien mélanger. 
Verser la solution dans un flacon 
pulvérisateur vide et propre, bien 
agiter et vaporiser sur la zone 
affectée. Si vous rencontrez des 

problèmes, utilisez à nouveau 

après 7 à 10 jours.

Si vous remarquez une mauvaise 

floraison ou des dommages aux 
feuilles après avoir utilisé ce spray, 

réduisez ou éliminez la solution de 

savon à vaisselle.

Note. Utilisez la solution 

rapidement et ne la conservez pas.

Avantages de tuer les champignons 

sur les plantes avec la cuisson

Arrête la croissance de moisissures 

sur les plantes. Le bicarbonate de 

soude est écologique et moins cher 

que les fongicides commerciaux. 

Maintient le niveau de pH du sol. 

Il repousse également les insectes 

tels que les fourmis et les chenilles. 

Il rehausse la douceur des tomates 

et convient aux aubergines et aux 

poivrons. Préserve la fraîcheur des 

fleurs et des feuilles.

Parmi les ustensiles de cuisine 
les plus utilisés, les louches 
sont incontournables. En raison 
du contact permanent avec 
la graisse et les aliments, les 
louches ont tendance à présenter 
des incrustations qui sont 
difficiles à retirer. Face à cela, il 
n’est pas nécessaire de gaspiller 
son énergie à frotter le bois. Un 
seul bocal suffit pour retrouver 
des louches comme neuves.
Un seul bocal suffit pour 

dégraisser les louches en bois
Utilisez du citron
Cet agrume est non seulement 
un dégraissant naturel très 
efficace, mais il s’agit aussi 
d’un excellent parfum naturel. 
Pour l’utiliser, suivez ces étapes 
: 
Versez de l’eau chaude dans une 
casserole et ajoutez le jus d’un 
gros citron;
Plongez-y les louches à la 
verticale pendant au moins 30 

minutes;
Utilisez une éponge pour frotter;
Rincez.
Alternativement, vous pouvez 
découper le citron en deux et 
trempez la moitié dans un bol 
de sel fin. Patientez jusqu’à 
ramollissement du sel et frottez 
les louches avec cette éponge 
naturelle. 
Utilisez du vinaigre blanc 
Le vinaigre blanc est une 
solution détachante, détartrante 

et blanchissante. Pour l’utiliser, 
suivez ces étapes : 
Versez 2 verres d’eau et deux 
autres de vinaigre blanc dans 
une casserole;
Déposez la casserole sur le feu 
et portez à ébullition;
 Plongez-y les cuillères en bois 
pendant 5 minutes;
Une fois le temps écoulé, rincez 
généreusement et le tour est 
joué.

Repoussez une bonne fois pour toute les moustiques 
et les insectes indésirable

Champignons sur les plantes 

comment les éliminer grâce à l’action miracle 
du bicarbonate de soude ?

Un seul bocal suffit pour dégraisser les louches en bois



Mardi 04 Avril 2023 

Culture18 SeybouSe Times

Une centaine de jeunes 
artistes prennent part à la 
6ème édition du Festival 

culturel local ‘’Natfakrou 
Lahbab’’ à Béchar, à l’initiative 
de l’association ‘’Saharienne’’, 
a-t-on appris samedi des 
organisateurs.
Cet événement culturel et 
artistique, qui s’étalera tout 

au long de Ramadhan, se veut 
depuis sa création un espace 
d’expression dédié aux jeunes 
talents activant dans les différents 
domaines culturels et artistiques, 
a déclaré à l’APS Noureddine 
Rahou, président de l’association 
organisatrice.
Et d’ajouter: «le but visé à 
travers ce rendez-vous culturel 

est de soutenir les jeunes artistes 
de la région et les encourager à 
promouvoir leurs créations et 
réalisations artistiques».
Des troupes musicales d’Inchad, 
de musique et danse Diwane, 
musique Gnaoua, chant féminin 
(Zefani), musique moderne 
ainsi que des troupes théâtrales, 
animeront les soirées du 

Festival qu’abrite la salle de la 
Cinémathèque nationale, a-t-il 
précisé.
Le programme de cette 
nouvelle édition prévoit aussi, 
des spectacles pour enfants, 
expositions des œuvres des 
jeunes artistes-peintres et de 
l’artisanat traditionnel, en plus de 
conférences-débats animées par 

des universitaires et chercheurs 
sur plusieurs thèmes culturels 
et de la vie sociale, a ajouté M. 
Rahou.
Cette manifestation, dont le coup 
d’envoi a été donné vendredi 
dans la soirée, est organisée avec 
la contribution du mouvement 
associatif local et l’appui du 
secteur de la Culture et des arts.

En cette deuxième semaine de 
vacances, l’espace jeunesse de 
l’Institut Français d’Algérie à 
Annaba, poursuit son voyage au 
Japon. La première escale vous 
a proposé de mieux connaître le 
pays du soleil levant à travers ses 
mangas, la prochaine vous invite 
à vous émerveiller devant la 
beauté de l’animation japonaise. 
Rendez-vous dans un premier 
temps le mercredi 5 avril à partir 
de 13h30 pour la projection d’un 
film d’animation du mythique 
studio Ghibli suivie d’un petit 
débat. Le lendemain, jeudi 6 
avril, toujours à partir de 13h30, 

l’Infusion littéraire entreprendra 

de démêler les liens entre les 

contes classiques et l’onirisme 

de l’univers Ghibli. 

L’escale finale quant à elle vous 
promet un divertissement de 

grande qualité avant de retrouver 

les bancs d’école. Rendez-vous 

samedi 8 avril à partir de 12h 

pour des activités ludiques (jeux 

vidéo, jeux de société, quiz, blind 

test) avec des récompenses à la 

clé généreusement offertes par 

notre sponsor HB Manga Kissa.

Octobre 1982. Réunis par 
leur marchand d’art qui les 
photographie, Andy Warhol, 
54 ans, rencontre Jean-Michel 
Basquiat, 22 ans, qui repart avec 
le Polaroid et rapporte deux 
heures plus tard à son aîné le 
portrait du duo qu’il vient de 
peindre: Warhol est bluffé.
Débute alors une complicité 
inédite entre l’icône du «Pop art» 
et ce talentueux artiste émergent 
noir, surnommé le «Radiant 
Child» (l’enfant radieux), qui 
donnera lieu à 160 toiles réalisées 
à «quatre mains» entre 1983 et 
1985, dont 70 sont présentées à 
partir de mercredi à la fondation 
Louis Vuitton à Paris.

«C’est certainement la plus 
réussie des collaborations de 
l’histoire de l’art entre deux 
grands artistes, jamais égalée 
à ce niveau et dans ce laps de 
temps», dit Dieter Buchhart, 
spécialiste de Basquiat et 
commissaire principal de 
l’exposition, «première 
rétrospective mondiale de cette 
ampleur Warhol/Basquiat à 
quatre mains».
Nombre de tableaux 
appartiennent, en effet, à des 
prêteurs particuliers et n’ont 
jamais été réunis en si grand 
nombre, précise Suzanne 
Pagé, commissaire générale 
et directrice artistique de la 

fondation.
Sont présentés quelque 300 
oeuvres et documents, parmi 
lesquels, outre les très grands 
formats du duo, une série de 
photographies des deux artistes 
en boxeurs de Michael Halsband, 
des oeuvres de Keith Haring, 
Jenny Holzer et Kenny Scharf, 
ainsi que des collaborations avec 
Francesco Clemente.
Figure noire 
Salle après salle, deux 
esthétiques, deux générations et 
deux tempéraments se croisent 
et fusionnent: celle de la «rage 
et de l’engagement de Basquiat 
à faire exister la figure noire», 
avec une «fantaisie de l’enfance» 
empreinte de «gravité», selon 
Mme Pagé.
Et celle, «plus distanciée, de 
Warhol, qui intervenait dans 
tous les médias (peinture, 
performance, sculpture, photos, 
graffitis, TV, revues, cinéma...) 
et qui a cassé beaucoup de règles, 
inscrivant l’art populaire dans la 
modernité classique», ajoute-t-
elle.
Drames, violences policières 
et racisme croisent ainsi folie 
consumériste, culture populaire 
et imagerie pop, le tout entremêlé 
de signes, graffitis, symboles, 
lettres et chiffres.

En jaune sur fond noir, «Taxi, 
45th/Broadway», représente 
par exemple un homme noir 
qui essaie d’arrêter un taxi dans 
la rue, «blanc infâme, à la face 
rouge, qui passe en ricanant», 
commente la spécialiste.
«Ce n’est ni du Warhol, ni du 
Basquiat, mais un troisième 
artiste qui émerge», dit-elle.
Keith Haring qualifiait ce travail 
à «quatre mains», inspiré de 
la collaboration musicale, de 
«conversation en peinture», 
pleine de «respect», de 
générosité et de confiance mais 
aussi de joute.
Un immense tableau de 10 
mètres de long, intitulé «African 
Masks», mélange de masques 
et de figures réelles - allusion 
probable à une exposition au 
MoMA de l’époque sur le 
primitivisme et la modernité - 
fait partie, selon Mme Pagé, «des 
plus réussis, les +organiques+, 
ceux où on ne distingue plus 
qui a fait quoi, comme le disait 
Warhol lui-même».
«Energie extraordinaire»
«Warhol, sans doute fatigué des 
portraits mondains qu’il faisait 
en sérigraphie et soucieux de tout 
ce qu’il se passait dans le monde 
de l’art à New York Downtown 
avait besoin de participer à cette 

énergie extraordinaire», insufflée 
par Basquiat et son groupe 
d’amis.
Le «Radiant Child» lui a fait 
reprendre le pinceau et travailler 
«comme un fou». Si personne 
n’a pu assister aux interventions 
à tour de rôle sur les toiles, à la 
«factory» de Warhol ou dans 
l’atelier de Basquiat, «on sait 
que Warhol oeuvrait d’abord au 
fond, sur grand format, fixait 
les lignes de force et les logos, 
neutralisés, détournés voire niés 
par Basquiat». Une «insolence 
totalement acceptée» par son 
aîné, dit la commissaire générale.
L’exposition se conclut sur une 
oeuvre monumentale jamais 
montrée du vivant des deux 
artistes, «Ten punching bags», 
dix sacs de boxe suspendus 
et alignés qui révèlent leur 
approche de la mort: sur chacun 
des sacs, le visage du Christ 
inspiré de la Cène de Léonard 
de Vinci, dessiné par Warhol, qui 
était croyant, avec le mot Judge 
(juge) et une couronne d’épine, 
ajoutés par Basquiat.
Warhol est mort des suites d’une 
opération en 1987. Basquiat l’a 
rejoint l’année suivante, à 27 
ans, d’une overdose.

Béchar

une centaine d’artistes au 6e Festival local «Natfakrou Lahbab»

RDV CuLTuREL

A Paris, la fulgurance inégalée de Warhol et Basquiat 
à «quatre mains»
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En Égypte, les restes d’une 
tortue de rivière vieille 
de plus de soixante-dix 

millions d’années ont été mis au 
jour.
Une équipe de recherche 
composée de spécialistes de 
l’université du Caire et de 
l’université de la Nouvelle Vallée 
a découvert ces ossements dans 
la ville de Kharga, dans le désert 
occidental, en Égypte.
Cette tortue vivait dans les 
rivières et les eaux douces. Lors 
de leur découverte, les chercheurs 
ont constaté que la carapace de 
l’animal était presque complète.
Le doyen de la faculté des 
sciences de l’université du Caire, 
Ahmed Abdel Sharif, a précisé 
que la tortue «vivait à l’époque 
des dinosaures». Il a tenu à 

souligner que les informations 
relatives à cette découverte 
avaient été publiées dans le 
magazine international Diversity.
«Cette découverte atteste de 
l’importance du désert occidental 
en Égypte, qui abrite de nombreux 
fossiles de vertébrés qui 
vivaient dans le sud de l’Égypte 
et provenaient d’autres pays 
africains. Le climat de l’Égypte 
était en effet propice à la survie 
de ces espèces», a-t-il précisé.
«Cette découverte scientifique est 
la première du genre en Égypte et 
en Afrique du Nord», a ajouté M. 
Abdel Sharif.
Qarni Ismail Abdel Gawad, 
professeur adjoint de 
paléontologie des vertébrés au 
département de géologie de 
l’université du Caire, a pris part 

aux travaux de fouille.
Il a expliqué que «le fossile que 
nous avons mis au jour présente 
plusieurs caractéristiques qui 
n’existent pas chez les fossiles 
analogues découverts ailleurs 
dans le monde». Les membres 
de l’équipe ont travaillé pendant 
trois ans pour mettre au jour ce 
fossile.
«Cette nouvelle découverte dans 
le sud de l’Égypte établit un lien 
historique entre les différentes 
tortues de rivière à cou latéral. 
Ces dernières ont complètement 
disparu du continent africain 
pendant la période du Campanien, 
qui remonte à environ soixante-
dix millions d’années. Avant cette 
découverte, on estimait que ces 
espèces appartenaient à l’ère du 
Crétacé supérieur.»

Il a composé des musiques 
de films inoubliables, 
inlassablement défriché en 
pionnier les sons numériques 
et milité avec ferveur pour 
l’environnement : le foisonnant 
artiste Ryuichi Sakamoto, adulé 
dans son Japon natal, est mort 
d’un cancer le 28 mars à 71 ans.
«Il a vécu avec la musique jusqu’à 
la toute fin», a déclaré son équipe 
dans un communiqué publié 
sur son site officiel, ajoutant 
que l’artiste avait souhaité des 
funérailles discrètes réservées à 
son cercle familial.
Sakamoto avait révélé début 
2021 souffrir d’un cancer 
colorectal, après avoir été traité 
pour un cancer de la gorge depuis 
2014.
Le grand public international l’a 
découvert avec ses musiques de 
films, à commencer par celle de 
Furyo de Nagisa Oshima (1983), 
film subversif sur un camp de 
prisonniers en Asie durant la 
Seconde Guerre mondiale, où 
Ryuichi Sakamoto brille aussi en 
tant qu’acteur au côté de David 
Bowie et Takeshi Kitano.
Il décroche en 1988 l’Oscar 
de la meilleure musique de 
film pour avoir coécrit celle du 
Dernier Empereur de Bernardo 
Bertolucci, qui collaborera 
plusieurs fois avec lui, 
notamment sur son film suivant, 
Un thé au Sahara (1990).
Ryuichi Sakamoto avait aussi 
travaillé pour Brian de Palma 
et Pedro Almodovar, et plus 
récemment écrit la bande 

originale de The Revenant 
d’Alejandro González Iñárritu 
(2015).

Le «professeur»
Né à Tokyo le 17 janvier 1952, 
il a grandi en baignant dans la 
culture et les arts, son père étant 
éditeur de romanciers japonais, 
dont les immenses Kenzaburo 
Oe et Yukio Mishima.
Il découvre le piano très jeune. 
Adolescent, le rock des Beatles 
et des Rolling Stones le fascine 
tout autant que Bach et Haydn, 
avant de tomber éperdument 
amoureux de Debussy.
Tout en menant des études 
d’ethnomusicologie et de 
composition, ce qui lui vaudra au 
Japon le surnom respectueux de 
«professeur», il commence à se 
produire sur scène dans le Tokyo 
bouillonnant des années 1970.
«Je travaillais avec l’ordinateur 
à l’université et je jouais du 
jazz, j’achetais de la musique 
psychédélique West Coast et les 

premiers disques de Kraftwerk 
l’après-midi, et la nuit je jouais 
du folk. J’étais pas mal occupé !» 
racontait-il en 2018 au quotidien 
britannique The Guardian.
En 1978 il co-fonde avec 
Haruomi Hosono et Yukihiro 
Takahashi le groupe Yellow 
Magic Orchestra (YMO), dont 
l’électro-pop survitaminée aura 
par la suite une énorme influence 
sur la techno, le hip-hop et la 
J-pop, et inspirera les mélodies 
synthétisées des premiers jeux 
vidéo.
Le succès de YMO sera 
phénoménal au Japon et certains 
de ses tubes seront remarqués 
aussi en Occident, comme 
l’électro-funk Computer Game/
Firecracker, qui sera samplé par 
le pionnier américain du hip hop 
Afrika Bambaataa, ou Behind 
the Mask, qui donnera lieu à des 
reprises par Michael Jackson et 
Eric Clapton.

Antinucléaire fervent 

Après la dissolution de YMO fin 
1983, Ryuichi Sakamoto donnera 
libre cours à ses projets solo, 
explorant au fil de sa carrière une 
foule de styles musicaux (rock 
progressif et ambient, rap, house, 
musique contemporaine, bossa 
nova...).
Il multiplie les collaborations 
avec des artistes avant-gardistes, 
mais aussi avec des stars comme 
le punk Iggy Pop, la chanteuse 
capverdienne Cesaria Evora, 
le Brésilien Caetano Veloso ou 
encore le Sénégalais Youssou 
N’Dour.
«Je veux être un citoyen du 
monde. Cela peut sonner très 
hippie, mais j’aime ça» disait 
Ryuichi Sakamoto, qui vivait 
à New York depuis les années 
1990.
Loin d’être un artiste dans sa tour 
d’ivoire, Ryuichi Sakamoto était 
aussi très sensible aux grands 
enjeux sociétaux.
Militant écologiste de longue 

date, il était devenu une figure 
de proue du mouvement 
antinucléaire au Japon après la 
catastrophe de Fukushima en 
mars 2011.
À ce titre, il avait notamment 
organisé en 2012 un méga-
concert contre le nucléaire près 
de Tokyo, en y conviant non sans 
ironie ses amis de Kraftwerk (qui 
veut dire centrale électrique en 
allemand), et dont l’un des titres 
phare s’appelle Radioactivity.
Il avait également fondé en 2007 
More Trees, une ONG de gestion 
durable de forêts au Japon, aux 
Philippines et en Indonésie.
Marié et divorcé à deux 
reprises, Ryuichi Sakamoto était 
notamment le père de la chanteuse 
de J-pop Miu Sakamoto, née 
en 1980 de son union avec la 
chanteuse et pianiste japonaise 
Akiko Yano.

En Égypte, des archéologues mettent au jour une tortue 
de rivière de soixante-dix millions d’années

Ryuichi Sakamoto, tête chercheuse des musiques 
électroniques et apôtre de l’écologie
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Romans en poche, mangas, 
livres de cuisine, manuels 
universitaires, volumes de la 
Pléiade... Toutes les sortes de 
livres d’occasion passent par 
l’entrepôt en banlieue parisienne 
de Recyclivre, géant du secteur.
Revendre les livres dont on ne 
veut plus était autrefois une 
activité artisanale. Elle s’est 
industrialisée avec Recyclivre, 
entreprise avec laquelle doivent 
composer les éditeurs.
Son fondateur David Lorrain 
a démarré très modestement 
en 2008, dans la cave de son 
appartement à Paris, un peu 
comme Jeff Bezos avait fondé 
Amazon en 1994 dans le garage 

de sa maison à Seattle (États-
Unis).
Sa conviction aujourd’hui: «Tout 
livre se vend, du moment que le 
prix est le bon. Je me souviens 
que, quand j’ai commencé, 
j’avais une anthologie des nanars 
du cinéma français et je pensais 
que ça ne se vendrait jamais. 
Mais si, j’ai trouvé un acheteur».
C’était sur Amazon.fr, avec 
lequel Recyclivre entretient une 
relation ambiguë. Il en a besoin, 
car il vend encore beaucoup via 
cette plateforme, mais il en est 
concurrent, car il essaie d’attirer 
les clients sur son propre site 
internet. Celui-ci assure 30% de 
ses ventes aujourd’hui, contre 

seulement 10% en 2019.
Longs rayonnages

Sachant qu’Amazon prend une 
commission de 20%, «c’est 
mieux quand l’acheteur soutient 
une entreprise française à 
vocation sociale», souligne 
David Lorrain, en faisant visiter 
son entrepôt à Villabé, à 20 km 
au sud de la capitale.
Par ici transitent des centaines 
de milliers de volumes, posés au 
hasard sur de longs rayonnages. 
Pas de classement spécial: là où 
il a été déposé, l’informatique 
sait qu’il se trouve, et envoie le 
magasinier au bon endroit.
Ce jour-là de la fin mars, il faut 
retrouver quelque 4.000 livres 

commandés. Ils sont empilés 
dans deux types de caisses: 
celles pour les clients qui ont 
commandé un seul livre, et celles 
pour ceux qui en ont commandé 
plusieurs.
D’autres employés les mettront 
dans des enveloppes ou des colis, 
prêts à être expédiés.
À l’autre bout de l’entrepôt a lieu 
un autre tri, celui de cartons de 
livres expédiés par des vendeurs. 
Il faut vérifier soigneusement leur 
état: «comme neuf», «très bon», 
«bon», «moyen», invendable. 
Les défauts sont photographiés, 
en prévision de contestations.
Recyclivre a atteint 10 millions 
d’euros de chiffre d’affaires en 
2022 et compte grimper à 11,5 ou 
12 millions d’euros cette année. 
«Nos volumes augmentent, mais 
c’est aussi une croissance portée 
par une tendance inflationniste», 
précise le fondateur.

Concurrent aux éditeurs
«On est rentable depuis l’année 
2, en 2010. Ça nous a permis de 
mettre en place un intéressement, 
calculé non pas selon le salaire, 
mais selon le temps dans 
l’entreprise», souligne-t-il aussi.

Le livre d’occasion est un 
concurrent aux maisons 

d’édition, qui voient arriver à 
prix réduit des titres récents. 
Exemple: le dernier Virginie 

Despentes, «Cher connard», 

sorti en août, vaut 22 euros neuf, 

et 20,30 euros d’occasion sur 

Recyclivre. Il est encore moins 

cher chez certains concurrents 

comme l’allemand Momox ou 

La Bourse aux livres.
Le cabinet Xerfi estimait en 2020 
ce marché de l’occasion à 888 

millions d’euros. Celui du neuf 

a été de 4,3 milliards d’euros, 

d’après le cabinet GfK.

Les éditeurs préfèrent qu’on 

parle le moins possible du 

phénomène. Leur organisation 

professionnelle, le SNE, s’est 

battue pour que les internautes 

sachent le plus clairement 

possible s’ils achètent neuf ou 

d’occasion, au nom de la loi sur 

le prix unique du livre. Objectif 

atteint dans la loi sur l’économie 

du livre du 30 décembre 2021.

Ils ont aussi souhaité que les 

bibliothèques publiques ne 

puissent pas revendre les livres 

dont elles ne veulent plus. 

Finalement, elles le peuvent, 

à condition que ce soit à une 

entreprise à caractère solidaire. 

Recyclivre, qui recrute via des 

structures d’insertion, en est une.

Le livre d’occasion s’est industrialisé

Shakira quitte Barcelone Une page se tourne pour Shakira. La 
chanteuse a décidé de mettre les voiles, 
mais non sans rendre hommage à la 

ville qui l’a accueillie il y a un peu plus de 12 
ans. L’interprète de Hips Don’t Lie a fait une 
déclaration d’amour à Barcelone, qu’elle quitte 
avec ses deux enfants pour écrire le prochain 
chapitre de leur vie. Loin de Gerard Piqué, donc, 
et de sa nouvelle compagne, Clara Chia Marti, 
qui en avait pris pour son grade dans son dernier 
single, Bzrp Music Sessions, Vol 53.
« Je me suis installée à Barcelone pour offrir 
une stabilité à mes enfants, la même que nous 
recherchons maintenant dans un autre coin du 
monde, aux côtés de ma famille, de mes amis et de 
la mer », a écrit Shakira sur Instagram, en légende 
d’une photo panoramique de la ville espagnole. « 
Aujourd’hui, nous entamons un nouveau chapitre 
à la recherche de leur bonheur.»

Prochaine étape, Miami ?
Elle a tenu à rendre hommage aux amitiés nouées 
à Barcelone, ainsi qu’à ses fans. Et, bien sûr, 
envoyer un nouveau tacle à Gerard Piqué, le père 
de Sasha et Milan, dont elle est séparée depuis 
l’année dernière.
« Merci à tous ceux qui ont surfé avec moi sur 
les vagues de Barcelone, la ville où j’ai appris 
que l’amitié dure plus longtemps que l’amour. 
Merci à tous ceux qui m’ont aidée, qui ont séché 
mes larmes, qui m’ont inspirée et qui m’ont fait 
grandir », a-t-elle poursuivi dans son message. « 
Merci à tous mes fans espagnols qui m’ont montré 
fidélité et affection. Pour vous, ce n’est qu’un “à 
plus tard” et comme mon père dit souvent, on se 
retrouvera dans les virages. »
Il se murmure que la chanteuse de Loca pourrait 
bien élire domicile à Miami, en Floride. Reste 
à savoir si Shakira a pris dans ses bagages la 
sorcière qu’elle avait installée sur le balcon de son 
ancienne résidence ou bien si le mannequin fait 
toujours face au domicile de la mère de Gerard 
Piqué.
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Un pays aussi vaste 
que l’Algérie 
mérite une série 

de documentaires pour 
présenter sa beauté. C’est 
ce qu’à entrepris de faire le 
YouTubeur jordanien, Joe 
Hattab, depuis son arrivée 
dans le pays. Ses dernières 
vidéos portent sur des régions 
différentes de l’Algérie, il 
y partage la culture de notre 
peuple, son savoir-vivre, ses 
coutumes, et bien d’autres 
détails.
Un travail cinématographique 
de haut vol qui rend hommage 
au pays plus qu’autre chose, et 
qui a valu au jeune influenceur 
la reconnaissance de tout un 
peuple. La dernière oeuvre 
de Joe porte sur la mythique 
ville de Constantine et son 
histoire, une immersion dans 
la culture constantinoise et la 
beauté de ses us. 
À la découverte de la ville 
aux ponts suspendus, Joe 
Hattab visite Constantine
Joe Hattab est un créateur 

de contenu de Jordanie qui 
s’aventure un peu partout 
dans le monde pour faire 
des vidéos. Il partage son 
contenu avec sa communauté 
qui compte des millions 
d’abonnés. En aventure ici 
en Algérie, Joe s’associe 
au non moins célèbre 
YouTubeur algérien Khoubai 
pour explorer les dédales du 
pays. La deuxième vidéo 

de l’influenceur, parue ce 
dimanche est un hommage 
pur à Constantine. Cité 
pittoresque perchée sur les 
hauteurs de falaises calcaires 
et ville natale de Khoubai, 
c’est une destination qui 
mérite amplement sa place 
sur le carnet de voyage de Joe 
Hattab.
Ce dernier explore tout 
d’abord le mécanisme des 

ponts suspendus, avant de faire 
un tour dans les souterrains 
de la ville. Un labyrinthe 
bâti dans la roche que Hattab 
associe au décor du film « 
Avatar » par sa complexité. 
Le jeune influenceur en 
apprend plus sur l’histoire 
des lieux, notamment sur le 
règne d’Ahmed Bey, l’un 
des derniers gouverneurs de 
l’empire Ottoman.

Chachkoukha, Street-
food… Joe Hattab goûte les 
spécialités constantinoises
Après l’architecture de la 
ville, vient le tour de sa 
gastronomie typique. Les 
deux jeunes hommes se 
dirigent ensuite dans le 
cœur de la ville pour goûter 
aux spécialités locales. Ils 
dégustent ainsi le coucous 
constantinois de renom, la 
chakhchoukha ou encore 
le ragoût de pois chiches 
typique de la région. Les 
deux aventuriers prennent la 
direction du conservatoire 
pour découvrir le « Malouf 
», un genre de musique 
classique constantinois issu 
de l’époque andalouse. 
L’Algérie, ce pays-continent, 
comme l’appelle Joe, compte 
des milliers de recoins encore 
inexplorés qui pourraient 
profiter au tourisme. Une 
ressource inépuisable encore 
peu exploitée qui pourrait 
faire la renommée du pays à 
l’internationale.

Tourisme en Algérie : 
Joe Hattab lie Constantine au décor du film « Avatar »

DÉCÈS DE  KARA AYACHI
Adieu Ayachi, mon ami, mon beau-frère , tu viens de tirer 
ta révérence en ce vendredi d’un mois de Ramadhan 
cher à tous les musulmans à l’âge de 68 ans à la suite 
d’une crise cardiaque laissant derrière toi une famille 
et des enfants. Tu es parti en silence emportant avec toi 
beaucoup de souvenirs et surtout ta grandeur d’âme 
d’un homme respecté et respectueux par tous que tes 
amis de l’Orangerie et tous ceux qui t’ont connu dans ton 
cadre travail ne cessent de le rappeler aujourd’hui avec 
fierté et de sagesse. A cette occasion tous, ils évoquent 
ces moments merveilleux de l’enfance avec une grande 
amertume après ton enterrement vendredi après-midi 
au cimetière de Bougantass où une foule nombreuse t’a 
accompagné à ta dernière demeure. Repose en paix. A 
cette occasion ton beau-frère Tayeb Zgaoula, tes frères, 
Baghadi, Nacer ,Tayeb, tes sœurs, tes cousins Guerfi 
remercient tous ceux qui ont compati à leur douleur.

A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons.

Repose en paix

Ton beau-frère, Tayeb Zgaoula
Ton voisin, Belkahla Abdelkader 


